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Председатель Совета Министрюв СС СР 
Н. С. Х рущ ев и Президент Д, Эйзенхауэр име
ли откровенный обмен мнениями в Кэмп Д э
вид. В некоторых из этих бесед приняли уча
стие Министр иностранных дел СССР 
А . А . Громы ко и государственный секретарь 
С Ш А  К. Гертер, а также другие официальные 
лица обеих стран.

Председатель Совета Министров С С С Р и 
Президент согласились, что эти беседы  были 
полезными для выяснения позиций обеих сто 
рон по ряду вопросов. Эти беседы  не имели 
целью вести переговоры. Однако иыраж ается 
надежда, что обмен мнениями будет сп особст
вовать лучш ему пониманию мотивов и позиций 
каждой стороны  и этим самым способствовать 
достижению справедливого и длительного ми
ра.

Председатель Совета М инистров СС СР и 
Президент Соединенных Ш татов согласились, 
что вопрос о всеобщ ем разоружении является 
самым важным вопрюсом, который стоит перед 
миром в настоящ ее время. Оба правительства 
приложат все усилия к достижению конструк
тивного решения этой проблемы.

В ходе бесед имел место обмен мнениями по 
германскому вопросу, включая вопрос о мир
ном договоре с Германией, и были изложены 
позиции обеих сторон.

В отношении берлинского вопроса было до
стигнуто понимание, при условии согласия с  
этим других непосредственно заинтересован
ных сторон, о возобновлении переговоров с 
целью достижения решения, которое будет со 
ответствовать интересам всех  заинтересован
ных сторон и интерюсам поддерж а1ш я мира.

В дополнение к этим вопросам состоялись 
полезные беседы  по ряду вопросов, касающ их
ся отношений меж ду С ою зом  Советских Социа
листических Республик и Соединенными Ш та
тами. Эти вопросы  включали вопрос о торговле 
меж ду двумя странами. По вопросу о расш ире
нии обменов людьми и идеями был сделан зна
чительный прогресс в ходе бесед официальных 
представителей и ож идается, что соответству
ющ ие соглашения будут достигнуты в ближай
шее время.

Председатель Совета М инистров С С С Р и 
Президент Соединенных Ш татов согласились, 
что все неурегулированные международные 
вопросы  должны быть решены не путем приме
нения силы, а мирными средствами путем пе
реговоров.

Наконец, было решено точную дату ответно
го визита Президента в Советский Сою з весной 
будущ его года согласовать через дипломатиче
ские каналы.

Беседы между Н. С. Хрущевым 
и Д. Эйзенхауэром

ГЕТТИСБЕРГ, 27 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Еав сообщил 
корреспондентам секретарь Белого 
дома по вопросам печати Кэгерти, 
26 сентября в 9 часов утра в Кэмп 
Дэвид началась беседа, на которой, 
помимо Н. С. Хрущева и Д. Эйзен
хауэра, присутствовали с советской 
стороны Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, посол СЖСР 
в США М. А. Меньшиков, заведую
щий отделом стран Америки МИД 
СССР А. А. Солдатов и советник 
0. А. Трояновский. С американской 
стороны на беседе присутствовали 
вице-президент США Р. Никсон, го
сударственный секретарь К. Гертер, 
постоянный представитель США в 
ООН Г. Лодж, посол США в (ЮСР 
Л. ToivmcoH, заместитель заместите
ля государственного секретаря по 
политическим вопросам Л. Мэрчент, 
заместитель помощника государст
венного секретаря по европейским 
вопросам Ф. Колер и сын президен
та Джон Эйзенхауэр.

В 10 часов 45 минут Председа
тель Совета Министров Н. С. Хру
щев и Президент США Д. Эйзен
хауэр П01КИНУЛИ помещение, где 
происходила беседа, и совершила 
небольшую прогулку по прилегаю
щему парку. После прогулки в И  
часов 20 минут они возобновили 
беседу, на которой присутствовали 
только их переводчики. Эта беседа 
продолжалась до завтрака, который 
начался в 13 часов 30 минут (20 
часов 30 минут московского вре
мени).

На завтраке присутствовали, по
мимо лиц, принимавших участие в 
беседах, с американской стороны; 
министр финансов США Р. Андер
сон, председатель комиссии по 
атомной энергии Дж. Маккоун и 
другие лица; с советской стороны; 

председатель Государственного ко
митета по культурным связям с за- 
рубежны.ми странами Г. А. Жуков, 
постоянный представитель СССР в 
Организации Объединенных Наций 
А. А. Соболев, начальник Главного 
управления по использованию 
ато1мной энергии В. С. Емельянов.

Как заявил Хэгерти, беседа меж
ду Председателем Совета Министров 
(ХХ)Р Н. С. Хрущевым и Президен
том США Д. Эйзенхауэром возобно
вится после завтрака, приблизитель
но в 15 часов дня (22 часа по мо
сковскому времени).

Хэгерти заявил, что в беседе 
между Н. С. Хрущевым и Д. Эйзен
хауэром были затронуты германская 
проблема я берлинский вопрос, а 
также проблема разоружения.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, Хэгерти подчеркнул, что бе
седы проходили «в хорошей» атмо
сфере. Он сказал, что во время бе
сед обе стороны откровенно и 
серьезно обсуждали поставленные 
вопросы. Он далее разъяснил, что 
обсуждение вопросов о Германии и 
Берлине не было завершено и, воз
можно, Президент США и Председа
тель Совета Министров СССР вер
нутся к  этим вопросам позже.

ГЕТТИСБЕРГ. 27 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером 
в Геттисберге состоялась пресс- 
конференция секретаря Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти. Хэгер- 
ти сообщил корреспондентам, что 
вчерашняя утренняя беседа между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и Президен
том США Д. Эйзенхауэром продол
жалась до 14 часов 10 минут по 
местному времени (21 часа 10 ми
нут по московскому времени). Пос
ле завтрака и кратковременного от
дыха Президент . пригласил 
Н. С. Хрущева на свою ферму вбли
зи Геттисберга. Н. С. Хрущев и 
Д. Эйзенхауэр оставались на ферме 
приб.чизительно до 18 часов (01 
часа по московскому времени 27 
сентября) и в 18 часов 15 минут 
возвратились в Кэмп Дэвид. В по
ездке на ферму их сопровождал сын 

Президента Джон Эйзенхауэр. 
Н. С. Хрущева встретили супруга 
Президента Эйзенхауэра и члены 
его семьи.

В то время как  Н. С. Хрущев и 
Д. Эйзенхауэр совершали поездку 
на ферму, состоялась встреча меж
ду государственным секретарем

ПРЕБЫВАНИЕ 
ХРУЩЕВА В США

Сообщение преос-группы при Предоедателе 
Совета Министров ССС Р

25 сентября Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев _^вме- 
сте с Президентом США Д. Эйзен
хауэром отбыли на вертолете в 
Кэмп Дэвид.

Сразу же по прибытии в Кэмп

Дэвид между Н. С. Хрущевым и 
Д. Эйзенхауэром начался обмен 
мнениями по вопросам, которые 
представляют интерес для обеих 
сторон.

ВАШИНГТОН. 26 сентября. (Спец. i ни (22 часа 29 мин. по московско
му времени).

в Ва-корр. ТАСС). Сегодня во второй 
половине дня по приглашению Пре
зидента Эйзенхауэра Н. С. Хрущев 
посетил его ферму близ Геттисберга. 
После осмотра фер.чы Н. С. Хрущев 
и Президент Д. Эйзенхауэр на вер
толете вернулись в Кэмп Дэвид и 
продолжили свои беседы.

ВАШИНГТОН. 27 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня в 14 
часов 12 мин. по местному времени 
(в 21 час. 12 мин. по московскому 
времени) Н. С. Хрущев покинул 
Кэмп Дэвид и на автомашине от
правился в Вашингтон.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев прибыл в Ва
шингтон из Кэмп Дэвида в 15 час. 
29 мин. по вашингтонскому време-

Вместе с Н. С. Хрущевым 
шингтон прибыл Президент Д. Эй
зенхауэр, который сопровождал вы
сокого гостя до его резиденции 
Блэйр хауза. У входа в Блэйр хауз 
Президент Эйзенхауэр попрощался 
с Н. С. Хрущевым и пожелал ему 
доброго пути.

В 16 часов 05 мин. по местному 
времени (23 часа 05 мин. по мо
сковскому времени) в большом зале 
Национального клуба печати со
стоялась пресс-конференция Предсе
дателя Совета Министров (Х!СР 
Н. С. Хрущева. На пресс-конферен
ции присутствовало свыше 300 
американских и иностранных кор
респондентов газет, журналов, ра-

Как здесь стало известно, обмен 
мнениями проходит в атмосфере от
кровенности и стремлений понять 
позиции обоих правительств.

Кэмп Дэвид. 26 сентября 1959 
года.

дио и телевидения. В начале пресс- 
конференции было оглашено Совме
стное советско-американское ком
мюнике.

Н. С. Хрущев сделал краткое за
явление о своем пребывании в 
США, а затем ответил на вопросы 
корреспондентов.

В 18 часов по вашингтонскому 
времени (в 01 чае по московскому 
вре.чени 28 сентября) Н. С. Хру
щев выступил по американскому 
те.чевидению.

Сегодня в 22 часа по местному 
времени (в 5 часов утра московско
го времени 28 сентября) Председа
тель Совета Министров (ХЮР 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его липа вылетят с военного аэро

дрома Эндрьюс близ Вашингтона на 
самолете «ТУ-114» в Москву.

Отъезд Председателе Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева из США

США К. Гертером и Министром 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко. В этой встрече с американ
ской стороны приняли участие по
стоянный представитель США в 
ООН Г. Лодас. заместитель минист
ра обороны США Т. Гейтс, предсе
датель комиссии по атомной энер
гии Д. Маккоун, директор информа
ционного агентства США Д. Аллен, 
помощник государственного секре
таря по вопросу обмена между Во- 
CTOKO.M и Западом У. Лейси и дру
гие.

С советской стороны во встрече 
приняли участие посол СЮСР в ОША 
М. А. Меньшиков, заведующий от
делом стран Амефики МИД СССР 
А. А. Солдатов, постоянный пред
ставитель (ХХ!Р в Организации 
Объединенных Наций А. А. Соболев, 

председатель Государственного ко- 
мигета по культурным связям с за
рубежными странами при Совете 
Министров СССР Г. А. Жуков и на
чальник Главного управления по 
использованию атомной энергии пфи 
Совете МинистрО'В СССР В. С, 
Емельянов.

Хэгерти сказал, что во время 
встречи между Гертером и Громыко 
обсуждался вопрос об обмене между 
США и СССР, а также вопрос о ра
зоружении и прекращении ядерных 
испытаний. После встречи не было 
опубликовано коммюнике.

Что касается беседы между 
Н. С. Хрущевым и Д. Эйзенхауэром, 
то Хэгерти подчеркнул, что они по
святили эту беседу почти целиком 
вопросам о Берлине и Германии, а 
также затронули вопрос о разору
жении. Беседы по этим вопросам 
будут продолжены, что позволит 
определить, был ли и может ли 
быть достигнут прогресс по этим 
вопросам. Хэгерти уклонился от от
вета на вопрос о том, обсуждалось 
т положение в Лаосе. Он выразил 
уверенность, что вопрос о поездке 
Президента США в СССР обсуждал
ся, но дата еще не установлена. 
Хэгерти указал, что атмосфера бе
сед была хорошей и обсуждались 
серьезные вопросы. Переговоры 
между Н. С. Хрущевым и Д. Эйзен
хауэром будут продолжены

ВАШИНГТОН, 27 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС), Тысячи людей 
собрались сегодня вечером на воен
ном аэродроме Эндрьюс проводить 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и сопровожда
ющих его лиц, возвращающихся в 
Москву после 13-дневного пребыва
ния в Соединенных Штатах Амери
ки.

Аэродром украшен государствен
ными флагами Советского Союза и 
Соединенных Штатов. На площадке, 
где должна происходить церемония 
проводов советских гостей, выстрод!- 
лись подразделения морской пехо
ты, армия, флота и авиации США, 
знаменосцы с флагами всех штатов 
страны. На аэродроме Н. С. Хруще
ва, его супругу, членов его семьи 
и сопровождающих его лиц про
вожали; вице-президент США 
Р. Никсон с супругой, го'сударствен- 
ный секретарь США К. Гертер с 
супругой, постоянный представитель 
США в ООН Г. Лодж, председатель 
объединенной группы начальников 
ш та ^в  генерал Н. Туайиинт, ста
рейшина дипломатического Koipnyca 
в США Гильермо Севилья Санаса с 
супругой, посол СССР в США 
М. А. Меньшиков, посол США в 
CCJCP Л. Томпсон с супругой и на
чальник протокольного отдела го
сударственного департамента США 
Бьюкенен с супругой, члены совет
ского посольства в США, представи
тели государственного департамен
та.

В 9 час. 17 мин. вечера по нью- 
йоркскому времени (в 4 ч. 17 мин. 
утра 28 сентября по московскому 
времени) машина с Н. С. Хрущевым 
прибывает на аэродром. Вице-пре
зидент США Р. Никсон, приветствуя 
Председателя Совета Министров 
СССР, приглашает его к  трибуне. 
Подразделения воорулсенных сил, 
выстроенные на площадке, берут на 
караул. Оркестр исполняет государ

ственные гимны Союза Советских 
Социалистических Республик и Сое
диненных Штатов Америки. Звучит 
21 залп артиллерийского салюта.

К микрофону подходит вице-пре
зидент США Р. Никсон. До приезда 
Н. С. Хрущева в Соединенные Шта
ты Америки, заявил он, между 
США и СССР существовали разно
гласия. Эти разногласия существу
ют и сейчас. Но этот визит, под
черкнул он, дал возможность встре
титься главам двух великих госу
дарств и обсудить существующие 
между обеими странами разногла
сия. В настоящее время, сказал да
лее Никсон, немыслимо решать 
спорные вопросы силой. Никсон 
также отметил, что незадолго до 
приезда Н. С. Хрущева в (Соединен
ные Штаты американский народ вы
разил свое восхищение успехом со
ветских ученых, запустивших раке_- 
ту на Луну. Сейчас американский 
народ не менее поражен жизненной, 
силой и энергией Н. С. Хруще
ва —  качествами, которые он про
явил во время очень напряженного 
13-дневного пребывания в США. 
Никсон передает через Н. С. Хру
щева привет со'ветскодгу народу от 
народа Соедине1нных Штатов.

Слово предоставляется Н. С. Хру
щеву. Он говорит;

Уважаемый г-н  Никсон!
Дамы, господа!
Закончилось наше прерывание в 

Соединенных Штатах Америки, где 
мы находились по любезному при
глашению Президента Соединен
ных Штатов г-на Эйзенхауэра. Мы 
побывали в разлетных городах ва
шей страны —  от Атлантического 
до Тихого океанов, имели много при
ятных встреч с американцами, бе
седовали с деловыми людьми, поли
тическими и обществеяпызги деяте- 
.дями, встречались с рабочими, фер
мерами, интеллигенцией.

В результате полезных бесед с 
Президентом Эйзенхауэром мы при- ‘ 
шли к  обоюдному согласию, что все 
неурегулированные международ
ные вопросы должны решаться не 
путем силы, а мирными средствами, 
путем переговоров.

Возвратившись к  себе на Родину, 
мы расскажем советским людям о 
своих впечатлениях, встречах и бе
седах на американской земле. Весь 
советский народ стремится жить в 
мире, хочет, чтобы между нашими 
великшми государствам1И установи
лись дружественные отношения. Мы 
убедились, что американский народ 
также хочет мира,

В наших отношениях немало 
сложных неразрешенных вопросов, 
однако давайте лучше не возвра
щаться к  прошлому, а смотреть впе
ред, делать все для лучшего. Давай
те объединим наши усилия для у к 
репления мира, для улучшения вза
имопонимания между народами все
го мира.

От всего сердца спасибо вам за 
доброе гостеприимство, за хлеб- 
соль. Я хочу пожелать, чтобы в от
ношениях между нашими странами 
мы все чаще и чаще пользовались 
коротким, хорошим американским 
словом —  «о’кэй»! (хорошо).

До свиданья, друзья!
Затем й . С. Хрущев с супругой 

спускаются с трибуны и тепло 
прощаются с провожающими. 
Н. С. Хрущев и Н. П. Хрущева, а 
также вице-президент США Р. Н ик
сон проходят к  машинам. Машины 
медленно направляются к  самолету. 
У самолета Н. С. Хруще® еще раз 
тепло прощается е вице-президен
том Соединенных Штатов Америки.

Ровно в 10 часов вечера по ме
стному времени (5 час. утра 28 
сентября по московскому времени) 
самолет «ТУ-114» отрывается от 
взлетной дорожки, взмывает в воз
дух и берет курс на Москву.

Н. с . Х рущ ев возврат ился в М оскву
Сердечная встреча на Внуковском аэродроме

28 сентября в Москву на самоле
те «ТУ-114» возвратился из поезд
ки  в США Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев.

С тем же самолетом прибыли 
члены семьи товарища Н. С. Хру
щева и другие лица, сопровождав
шие его в поездке.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
СССР, для встречи главы Советского 
правительства собрались многочис
ленные представители трудящихся 
столицы и Подмосковья.

Н. С. Хрущева встречали товари
щи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, 
К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, 
L И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян,

Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, 
П. Н. Поспелов, Д. С. Коротченко, 
Я. Э. Калнберзин, А. П. Кириленко,
A. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров,
B. П. Мжаванадзе, М. Г. Первухин, 
Н. В. Подгорный. Д. С. Полянский и 
другие, а также главы дипломати
ческих представительств, аккреди
тованные в СС-СР.

15 часов 28 минут по московско
му вре.мени. Самолет приземляется 
и подруливает к  аэровокзалу. 
Н. С. Хрущев сходит по высокому 
трапу на землю и, улыбаясь, при
ветствует встречающих.

Собравшиеся на аэродроме горячо 
приветствуют Никиту Сергеевича 
Хрущева, сердечно поздравляют его 
с успешным завершением визита в 
Америку и благополучным возвра
щением на Родину.

(ТАСС).

Прибытие Партийне- 
правительственной 
делегации СССР 

в Пекин
ПЕКИН. 27 сеттября. (ТАСС). 

Сегодня в столицу КНР Пекин по 
приглашению председателя ЦК 
Комз1унистической партки Китая 
.Мао Цзэ-дуна, председатедя Китай
ской Народной Республики Лю Шао- 
ци, председателя Постоянного коми
тета Всекитайского собрания народ
ных представителей Нжу Дэ и • 
премьера Государственного совета 
КНР Чжоу Знь-лая на праздновашк 
10-летия Китайской Народной Рес

публики прибыла Партийно-прави
тельственная делегация С(ХЗР' —  
член Президп5'ма ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС М. А. Суслов, кан
дидат в члены ЦК КПСС, замести
тель Председателя Президиума Ве.р- 
ховного (Совета (ЮСР Ж. А. Ташё- 
нев, член ЦК КПСС, председатель 
Комитета государственной безопас
ности при Совете Министров (ХХ1Р 
А. Н. Шелепин, секретарь ЦК КП 
Украины С. В. Червоненко, секре
тарь ВЦСП() Т. Н. Николаева, заме
ститель председателя Государствен

ного комитета Совета Министров 
(ХХЗР по внешним экономическим 
связям И. В. Архипов, заведующий 
отделом ЦК КП(Х) Ю. В. Андропов. 
Глава Партийно-правительствен
ной делегации (ХЗСР, Первый сек
ретарь ЦК КП(ЗС, Председатель Со
вета Министров (ЗС!СР Н. С. Хрущев 
и член делегации член ЦК КПСС, 
Министр иностранных дел (XJCP 
А. А. Громыко, находящиеся в на
стоящее время в США, прибудут в 
Пекин позднее.

На пекинском аэродроме Совет
скую партийно-правительственную 
делегацию встречали замесчетгель 
председателя ЦК КПК, премьер Го
сударственного совета КНР Чжоу 
Энь-лай, заместитель председателя 
ЦК КПК, председатель Постоянного 
комитета ВСНП Чжу Дэ, замести
тель председателя Китайской На
родной Республики Сун Цин-лин п 
другие руководители ЦК КПК и 
правительства КНР.

На аэродроме, товарищ Чжоу 
Энь-лай обращается с кратким при
ветственным словом к  членам ()о- 
ветской партийно-правительствен
ной делегации.

С ответной репью к  еттайскил! 
друзьям обратился М. А. Суслов.

Х л е б -
Родине

Соревнуясь в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС, труженики сель
ского хозяйства Челябинской обла
сти досрочно, 25 сентября, выпол
нили план продажи хлеба государ
ству, засыпав в закрома Родины 
62,6 миллиона пудов зерна, в то.м 
числе 5Б миллионов пудов шпени- 
цы.

Хлеборобы области, подсчитав 
свои возможности, решили продать 
государству 19 миллионов пудов 
зерна сверх плана.

V
Развернув социалистическое со

ревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
труженики сельского хозяйства 
Свердловской области на 25 сен
тября значительно перевыполняло 
установлонный план закупок хлеба, 
ссыпав в государственные закрома 
на 5,7 миллиона пудов зерна боль
ше, чем на эту дату в 1958 году.

Колхозы и совхозы области, под
считав свои возможности, решили 
продать государству дополнительно 
еще не менее 5 миллионов пудов 
зерна, а всего государству будет 
продано 12 ми.члионов пудов зерна.

V
Соревнуясь за достойную встречу 

очереднодр Пленума ЦК КПСС, кол
хозники и рабочие совхозов один
надцати районов Алтая рапортовали 
Родине о досрочном выполнении 
плана хлебозаготовок. Самое боль
шое количество зерна засыпали в 
государственные закрома труженики 
полей Поспелихинского района —  
7 миллионов 686 тысяч пудов це
линного хлеба. Около семи миллио
нов пудов зерна продали государст
ву колхозы и совхозы Рубцовского 
района. I

Всего на 25 сентября хлеборобы 
края продали государству более 
186 миллионов пудов целинного 
хлеба.

(ТАСС).
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Пребывание Председателя Совета М инистров СССР товарища Н и ки ты  Сергеевича Хрущ ева в Соединенных Ш татах  Ам ерики.
(справа); встреча Н . С. Хрущ ева в Сан. Ф ранциско; (слева) —  на аэродроме Л ос.А нж елоса . Ж урналисты  ж д ут  прибытия Н . С. Хрущ ева. (Фото специального фото«ом>еспондента Х А С С  В. E roixjea).
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К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

- П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РАБОТА-ГЛАВНОЕ 
В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Исторические решения Х П  съез
да КПСС и июньского Пленума ЦК 
партии определили для советского 
народа конкретнее пути создания 
материально -  технической базы 
коимупизма.

Для претворения в жизнь этих 
решений требуется дальнейшее 
повышение уровня всей партийной 
работы. Первостепенное значение в 
бор^е за осуществление грандиоз
ных задач семилетнего плана приоб
ретает организаторская работа.

Выполняя решения XXI съезда 
партии и июньского Пленума ЦК 
КПСС, партийные организации Том
ска повысили свою роль и ответ
ственность за осуществление руко
водства хозяйственным строитель
ством, мобилизуют трудящихся на 
успешное выполнение заданий семи
летки.

Известно, что одним из решающих 
условий повьппения активности 
ТР7ДЯЩИ.ХСЯ в решении тех или 
иных задач являеТся глубокое ос
мысливание ими этих задач. На это 
прежде всего направили свое вни
мание партийные организации после 
XXI съезда КПСС и июньского Пле
нума ЦК партии.

Решения съезда и Пленума изу
чают все трудящиеся города. Пар
тийные организаций П1рово1лят бшь- 
шую разъяснительную работу в 
коллективах. Только на собраниях й 
лекциях, посвященных изучению 
материалов июньского Пленума ЦК 
КПСС, присутствовало более 45 
тысяч человек. Рабочие, инженерно- 
технические работники предприятий 
и  учреждений города внесли много 
цен|№1х предложений; направленных 
на быстрейшую автоматизацию и 
механизацию производственных про
цессов.

Широкому разъяснению задач 
партии §удет служить в новом 
учебном году и сеть партийного 
просвещения. Особое внимание уде
лено созданию кружжои, семинаров, 
самостоятельному изучению вопро
сов экономической теории и кон
кретной экономики.

Однако организация изучения и 
пропаганды задач, разработанных 
партией, —  это лишь часть работы 
парторганизаций.

Главное внимание сейчас должно 
быть уделено организаторской рабо
те по претворению в жизнь решений 
съезда и Пленума партии.

В Томской партийной организации 
есть немало примеров, когда повы
шение уровня организаторской рабо
ты парторганизации способствовало 
резкому улучшению дел в коллек
тиве. ^

Взять,

А. ЧЕРВЯКОВ, 
первый секретарь 
Томского горкома 

КПСС

Хлеборобы области! Быстрее
урожая• завершайте уборку

всех культур

!

например, парторганиза
цию завода «Томкабель». На про
тяжении ряда лет предприятие ра
ботало неудовлетворительно, не вы
полняло план по выпуску валовой 
продукции и по многим технико-эко
номическим показателям. Во второй 
половине прошлого года коммунисты 
завода .значительно уси.тили 0‘ргани- 
заторскуго работу. В результате кол
лектив стал успешней решать мно
гие вопросы развития производства.

Решения XXI съезда КПСС вы
звали в кЬллрктйве завода новый 
творческий подъем. Коллектив од
ним из первых в городе выступил 
инициатором социа.тистйческого Сб- 
ревнЬвания за досрочное выполне
ние семилётнего плана. Рабочие, 
инженерно-технические работяй- 
ки  решили выполнить семилетку за 
шесть лет. Они также обязались за 
счет бережгЩго расходования сырья 
и материалов, улучшения техноло
гии производства сэкономить 10 
миллионов рублей. В течение семи
летки решено внедрить не менее 
2.5О0 рационализаторских предло
жений.

Принятые коллективом обяза
тельства успешно выполняются. 
Завод перевыполнил девятимесяч
ный план по выпуску валовой про
дукции.

Партийная организация постоян
но направляет внимание коллектива 
на дальнейшую механизацию и ав
томатизацию производства. За 8 ме
сяцев этого года в цехах предприя
тия смонтировано 48 единиц нового

оборудования. Сейчас первый и ше
стой цехи работают только на новом 
совпсчепном оборудовании.

По инициативе партийной орга
низации н.ч заводе был проведен 
двухмесячный смотр экономии и бе
режливости, в котором приняло 
участие свыше 1.000 человек. За 
время смотра поступило 422 пред
ложения, экономический эффект от 
внедрения которых составит 4.260 
тысяч рублей.

Партийное бюро завода организо
вало повседневный контроль за 
внедрением всех ценных рационали
заторских предложений. 15 сентяб
ря рационализаторы завода выпол
нили свое головое обязательство. 
В движении рационализаторов 
здесь возникли новые формы рабо
ты, как, например, коллектнвное 
рационализаторство. Тесное содру
жество инженеров и рабочих позво
ляет успешно решать многие техни
ческие вопросы. Модернизация вось
ми крутильных машин, проведенная 
по прёдложеййю инженеров тов. 
Сазонова и тов. Бехова и бригадира 
бригады коммунистического труда 
тов. Ерохина, дала предприятию 
62 тысячи рублей экономии в год.

Однако некоторые партийные 
организации не перестроили еще ра
боту в свете Задач, поставленных 
XXI Съездом партии, недостаточно 
уделяют внимания организаторской 
работе, слабо повышают чувство от- 
ветствённоЬтй работников за соблю
дение партийной и государствен
ной дисциплины.

Серьезными недостатками, напри
мер, .страдает работа . парторга
низации мясокомбината. ЗдеСь за- 
Цущена воспитательная работа с 
людьми, большая текучесть кадров. 
Комбинат вьгпу(жаОт прРдукцию 
Низкого качества. Безответственно 
относятся к  выпуску продукции в 
номенклатуре руководители завода 
«СйбэлектромОтор». По их вине 
срьгвает вЬптЬ.чяен1ие про^граммы ряд 
предприятий страны. Однако с этим 
мирится парторганизация завода.

ЕсТь у нас, к  Сожалению, еШе 
ружо'В()дйтел1й, у которых cHtoBa раА- 
хОдяФсЯ С делом. Формальным одоб- 
рёнйём мероНри.йтйй нарТий, об
щими призывами Подменяют органи
заторскую рабОГу в массах руково
дители Кировского райлромкомбИНа- 
та, арТели «Технохйм» тт. Сафро
нов, Й[итов, не О|беопечившие вы
полнения восьмимесйчного пЛаНа по 
выпусюу Товарной продукЦйя.

ПеудОвлеТворитёльнО органйзует 
выполнение йлана жйлищнОго 
стройтёльСтйа управляющий тре
стом iS'! 97 тов. Синёльников.

Борьба за претворение в жизнь 
решений йгонбСкогО ПЛёнума ЦК 
КПСС трёбуёт от партййнЫх орГа- 
Низацйй усиления вниМаЙйя к  рабо
те йнженерйо-технйчеСкой инте.т.Ли- 
гёНЦйй. Надо направить ее уСилкя 
на решение важнейших проблем 
технического прогресса.

Ответственные задачи в решении 
вопросов технического прогресса 
стоят перед работниками вузов го
рода. Деятельность некоторых кол
лективов научных работников тес
но связана с производством. Заметно 
укрепил свои Связи с производст
вом профессорско - преподаватель
ский коллектив политехнического 
института. Многие кафедры инсти

тута выполняют важные заказы 
про'иышленных предприятий. Так, 
работники кафедры электрооборудо
вания разрабатывают схему автома
тизации станочного оборудования на 
отдельных участках производствен
ного цикла загода «Сибэлектро- j 
мотор». Коллектив научных работ- j 
ников под руководством тов. Алимо- I 
ва разработал конструкцию буровой | 
машины д.чя бурения скважин боль- I 
шого диаметра. Машина внедряется 
на шахтах Кузбасса. Серьезную 
помощь производству оказывпют 
j ’HeHbie электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного 
транспорта.

Однако многие ученые вузов 
Томска еще слабо участвуют в ре
шении вопросов, направленных на 
улучшение производства. Это преж
де всего относится к  химикам и 
геологам университета. Парт11Йные 
организации вузо® не имеют права 
мириться с такими недостатками.

Для промышленности Томска, 
ка к  и всей страны, характерны вы
сокие темпы роста. Так, объем вы
пускаемой продукции за послевоен
ные годы промышленностью города 
вырос почти в 5 раз. Еще большими 
темпами будет развиваться про
мышленность в это семилетие. Се
милетка является периодом большо
го развития промышленности, ж и
лищного, культурно-бытового и ком
мунального строительства нашего 
города. Выпуск валовой продукции 
предприятиями совнархоза, напри
мер, в 1965 году возрастет болеё 
чем в 2,8 раза.

За счет капитальных вложений 
за сёмь лет в городе будет пострёен 
ряд Н01ВЫХ заводов, в том числе 
кранового оборудования, гормолза- 
Вод, швейная фабрика, домострои
тельный комбинат, ряд предприятий 
по производству строительных мате
риалов и другие. Будет репотнетруи- 
ровав и райшнрен ряд существую
щих заводов.

Все это требует от партийных 
организаций, райкомов, горкома пар
тии усиления ортаяизаторокой ра
боты, воюпитавия кадров. Вчера со
стоялся очередной пленум город
ского комйтёта партии, кОТорый об
судил работу партийных организа
ций йо воспитанию мастеров пред
приятий, наметил меры по повыше- 
н то  роли мастера в деле техниче
ского прогресса.

Большое значение в успешном 
выполнении решений июньского 
Пленума ЦК КПСС иМеет деятель
ность комиссий содействия техни-. 
чёскйМу прогрессу. На предприятиях 
города сейчас создано 37 таких 
комиссий, в сосТай которых вошли 
передовики произво|Дства, рациона
лизаторы, йнженеры и техники. Од
нако многие из этих комиссий мед
ленно включаются в работу.

В последнее время в первичных 
партийных организациях предприя
тий созданы комиссии та осущест
влению парторганизациями права 
контроля деятельности ад.министра- 
ции. Актйвно начали работу комис
сии контроля в стройуправлении 
ГНЭС-П, ГРЭС-11, на заводах под- 
шИпнйкОвр.м. «То.мкабель», швейной 
фабрйкё № 5. Вместе С тем, некото
рые комиссии бездействуют, а парт
организации не принимают Мер для 
повышения их актййности.

Партийные аргаййззцйй города 
должны усилить организаторскую 
работу в массах, настойчиво вести 
борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ЦК 
партии, за выполненпе взятых обя
зательств. <

Передовые механизаторы Зырянского района

ШФ-:
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шш
Федор Лаврентьевич Артемов, Александр Степанович Лячин, Тнмофей 

комбайнер колхоза имени Ждано- комбайнер колхоза 
ва. на.

имени Стали- плев, комбайнер 
Ленина.

Трофимович 
колхоза

Коио-
имени

Победа ковалась в упорном труде

Семинар пропагандистов
Парабельский райком КПСС про

вел двухдневный семинар ггропаТач- 
Дистов, руководителей кружкЬв, се
минаров и политшкол. Были прочи
таны лекции о международном по
ложении Советского Союза,, о реше
ниях июньского Пленума ЦК КПСС, 
об итогах выполнения обязательств

за 8 месяцев и очередных задачах 
района в хозяйственном и культур
ном строительстве и другие. Препо
даватель Парабельской среднёй 
школы тов. Костарева прочйтала 
доклад «Культура речи пропаганди
ста».

М. НИКИШИН.

Хлеборобы Зырянского района 
успешно справились с уборкой зер
нобобовых культур. К 25 сентября 
хлеба со всей посевной площади 
убраны. В закрома Родины поступи
ло 123.069 це1нтнер01В зеряа —  на 
70.069 центнерш больше, чем в 
прошлом году.

Многие колхозы успешно справи
лись со своими обязательствами в 
первом году семилетки. Колхоз име
ни Летгина, один ris (круш ых в райо
не (председатель тов. Васильев, се
кретарь партийной организации тов. 
Юрмазов). еще 18 сентября закон
чил уборку хлёбой. К  этому же сро
ку  зайершил уборку колхоз «Путь 
к  коммунизму» (председатель тов. 
Лашук, секретарь партийкой орга
низации тбв. Терептн). Организо
ванно прошли уборочные работы в 
сельхозартелях имени Ка.чйнина, 
имени Жданова, «Прогресс», «Рас- 
ейет» и других.

Уборка урожая велась нынче 
более «ргашгаованно, чем в про'ШлЫе 
годы. Сказались возрастающее тех
ническое оснащение Дсолхозов, по
вышение мастерства сельских меха
низаторов, усиление организатор
ской работы правлений колхозов, 
партийных организаций, широкое 
применение „^передового метода —  
раз1;ельной уборки. В этом году раз
дельным способом убрано б8 про
центов всех посевов.

Районный комитет партии и рай- ИШ10Л1К0М Н1Р0ВеЛ1И бо‘льшую подтото- 
■вительнуго работу иажануне убо|рки.

Коллективы района имели по- 
1 стоянную связь с подшефными коя- 

хОзами. Хлеборобам района большую 
помошь оказали учителя, работни
ки • культурно - просветительных 
учреждений, медицинские работнп- 
кй. Они велИ разъяснительную
работу среет колхозников, мобили
зуя их на успешноё проведё-
ние косовицы хле1бо1в и заго-
товгеи хлеба, помогали партийным
организациям в оформлении на
глядной агитаЦйтт, в выпуске боевых 
листков, «молний», стенных газет, 
подведении итогов соревнования 
комбайнеров, шоферов. Бюро райко
ма партии совместно с райисполко
мом в период уборки урожая орга
низовало регулярное Цодаедеиие 
итогов соревнования.

Большую роль в, быстрейшем про
ведении уборки урожая сыграли 
организация группового метода ис
пользования комбайнового 'парк.т, 
спаренная работа жаток. Так рабо
тал агрегат комбайнера Т. Т. Ко
ноплева из колхоза имени Ленина, 
убравший около 800 гектаро.в хле
бов. Оп каждый день перевыполнял 
задания, в отдельные дни доводя 
выработку до 32 гектаров. С первых 
дней уборки и до конца его агрегат

В Каргасокском районе плохо
готовятся к зилховке скота

в прошлом году пра.вление артели 
«Сибиряк» допустило серьезные не- 
дО'СТатки в стойловом содержании 
скота. Животные зимовали в плохо 
отре.моптпрованных по'мешениях, не 
хватало грубых кор.чов. Что серьез
но отра.зплось на продуктивности 
МОЛОЧН01Г0 скота. Много недостатков 
было в организация труда доярок, 
сИинарок и других работншеов ж и
вотноводства. В этом году руково
дители сельхозартели поступили 
иначе. Задолго до перевода на 
стойловое содержание скота они на
чали подготовку к зйме. Были ка 
питально отремонтированы коров
ник, телятник, ирове^сны и приве
дены в порядок автопоилки, в сви
нарнике зацемеятироваи пол. В 
колхозе нрояо.тжаеТся заготовка 
грубых и сочных кормов.

По-хозяйски готовятся к  стойло
вому солерщапИю скота в колхозе 
имени Сталина (председатель тов. 
КолбыШев). Здесь тщательно ре- 
моаггИрУюТ ноМешеййя для скота.

Совершенно иначе обстоит дело в 
колхозе «Заря коимяшзма». В 
прошлые годы артель всегда была 
в числе передовыД по подготовке к  
стойловому содержанию скота. Это,

видимо, успокоило руководителей 
колхоза. Бригадиры комплексных 
бригад всяческц пытались доказать 
нам, что скотные дво'ры приведены 
в порядок и беспокоиться не о чем. 
Однако при про'верке пказа.тось дру
гое. Коровник в поселке Пав.тово 
нуждается в ремонте, в нем непро
лазная грязь, око'Нные рамы во 
многих местах не застеклены. Еще 
хуже в свинарнике: двери плотно
не закрываются, окна це застекле
ны, завалинки не утеплены. Только 
по этой причине в прошлом го.ду 
были частые простудные заболева
ния животных. В телятнике ветхие 
полы и потолок, но о перестиле их 
никто не думает. В колхозе вот 
уже два с половиной года строятся 
телятник, но неизвестно, когда он 
будет закончен. Телятницам и сви
наркам не созданы нормальные ус
ловия для работы. Свинарки, на
пример, на себе носят обрат на рас
стояние 300 метров, сами косят 
Траву й носят ее В хйлаткк на Фер
му. Правление ко.тхоза упорно от
казывается выделить лошадь для 
обеспечения Ферм кормами, поэтому 
времени на уход за животными у 
телятшщ и  свинарок остается

очень мало —  большей честью они 
заняты доставкой кормов на ферму.

В поселке Пашня коровник но
вый, но окна не застеклены, пол 
во многих местах прогнил. В телят
нике отлетела штукатурка, печи не 
отремонтированы. На ферме не соз
дано запаса кормов на период без
дорожья. Правление колхоза не 
спешит с окончанием работ по 
строительству водонапорной башни 
в этой бригаде. А ес.ди водонапор
ную башню не построят, скот слова 
31ГМ0И будут гонять на водопой на 
реку.

Зная о неблагопп.тучнпм состоя
нии скотопо’мещений, председатель 
колхоза тов. Каминский не требует 
от бригадиров комплексных бригад 
ускорения ремонта ферм.

Неудовлетворительно ведется под
готовка к  стойловому содержанию 
скота во многих рыбо.товеДких ар
телях. Так. в рыбоартелн «Север
ная авезАа» в новом телятнике не 
оборудобаны к.летки, нет печи. Мно
го недоше.ток в коровнике: в стенах 
зияют дыры, пол плохой, в кормо
кухне не устанойлеН котел для За- 
п а р та н и я  кормов. Помещепие, где 
должны находиться телята в вовра-

сте более года, не оборудовано. 
Животновод рыбоартелн тов. Черно- 
волепко с подготовкой скотопоме- 
шений к  зиме не спешит. Такое же 
положение в рыбоартелн имени 
Куйбышева. Здесь т е л я т н т  вот- 
вот развалится, в нем опасно со
держать животных. Председатель 
правления рыбоартелн тов. Усов не 
интересуется подготовкой ежотопо- 
■мешений к зиме.

Как показывают факты, подготов
ка к  стойловому содержанию скота 
в Каргасо-кском районе пущена на 
самотек. Работники районной ин
спекции по сельскому хозяйству не 
контролируют ход этой важной 
кампании.

Время еще есть, нужно принять 
все меры к  тому, чтобы образцово 
полготовпться к  зимовке скота и 
провести ее организованно.

Н. БОЙКО. М. ШЕЛЬ —  сви
нарки колхоза «Заря комму
низма». В. ВОРОБЬЕВА —  
телятница рыбОарГёли имени 
Куйбышева. М. ЛУНИНА —  
телятница рыбойртели «Севёй- 
ная звезда» Каргасонского рай- 

-  она, Т. КУРИЛОВИЧ —  наш 
соб. корр.

прочло удерживал порвеяство в оо- 
рс!ВЮ>вл)нии комбайнеров райоЛа и 
второе место в соревновании ком
байнеров области. Камбайнер 
Н. И. Головин яв этого же колхоза 
убрал 646 гектар'ов, Н. С. Лячин 
убрал 510, П. И. Пугачев из колхо- 
за «llponpeicc»— 440 гектаров хле
бов. Хо'рошо трудились многие мо- 
ло'дые комбайнеры —  Федор Арте
мов, Иван Крупцев, Р. Канюков из 
колхоза имени Жданова, системати
чески перевымолнявшие нормы вы
работки на подборке валков. В кол
хозе «Рассвет» механизаторы 
М. Караим, М. Черепаиов, А. Слиш- 
ийн добились вьвсокого намолота 
зерна.

В отличие от прошлых лет нынче j 
в районе почти все комбайны были 
оборудованы выгрузными шнеккми. 
Отгрузка хлеба от комбайнов произ
водилась автомашйпами и бестарка
ми, оборудованными для отвозки 
зерна россыпью. Благодаря этому 
многие колхозы —  «Путь к  комму
низму», «UpoirpeCc», «Рассвет» и 
другие досрочно выполнили план 
продажи хлеба государству.

Успёх дела обеспечили люди, 
опытные кадры, взаимная помощь 
колхбзов. Колхоз имени Кирова, 
крупное хозяйство, из года в год 
был отстающим в районе По уборке 
урожая и хлебосдаче. По почину 
В. Гагановой в этот колхоз на по- 
стоянпоё местожительство изъявил 
жёланке перейти опытный агроном 
колхоза «Октябрь» Ф. И. Визнер, 
райком партии и райисполком по
могли укрепить колхоз имени Ки
рова бригадирами. Кроме того, в 
колхоз для оказания практической 
помощи была послана бригада Гро- 
мыШевской РТС. Её возглавил опыт
ный комбайнер района коммунист 
Я. А. ПеремитИн. В результате 
колхОз одним из первых закончил 
убо1р1ку  урО'Жая, рассчитался-с госу
дарством по продаже хлеба, no.ij 
костью засыпая сёмена под урож.ай 
будущего года. В числе первых 
справились с уборкой урожая кол
хозы «Сибиряк», «Искра», Имени 
Сталина, имени Калинина й многие 
другие.

Нельзя не оказать и о недостатках, 
которые были в период уборки уро
жая. В отдельных колхозах допуска
лись значительные потери зерня, 
простаивали комбайны, многие ме- 
хаштзатофы работали нснапряжев- 
но. Такие колхозы, как «Коммунар», 
«.Авангард», имени Свердлова, рабо
тали ниже своих возможностей, тя
нули район назад. Председатель 
колхоза «Коммунар» тов. Бледнов 
занял антигосударственную пози
цию: продал госуда;рству лишь 133

центнели, зефва, а роздал га  трущо- 
дни колхозняжам 800 центнеров. 
Бюро райкома партий и райиспол
ком строго осудили руководителей 
артели, срывающих у ^ р к у  и хлёбо- 
Сдачу.

ЗначиЛлъных успехов добисгась в 
этом поду наопи кукурузоводы. Свое 
обязательство — ■ вырастить с каж 
дого гектара по 350 центнеров зе
леной маееы —  они пере выполнили, 
собрав с каждого гектара по 387 
цейтнеров зеленой массы.

Знатный кукурузовод района и 
области депутат районного СоВета 
М. Сажин с каждого из 120 гекта
ров собрал по 725 центнеров зеле
ной массы. Звеньевой колхоза «Рас
свет» Николай Цыганков вырастил 
на всей площади по 827 центнеров 
кукурузы  с гектара, а на участке 
10 гектаров— по 1.142 центнера зе
леной массы с гектара. Звеньевой 
колхоза «Авангард» тов. Медведев 
вырастил жа каждом гектаре по 795 
центнеров зеленой массы. Высокий 
урожай кукурузы  получили и друг 
гие механизированные звенья.

Можно сказать с уверенностью, 
что общественному скоту нынче соз
дана сытная зимовка.

Заботясь о выращивании высоко
го урожая в будуяьем году, боль- 
шийство правлений колхозов вйёсте 
Со эвеньёвыми уже сейчас отвело 
участки под Сёв «королевы полей» 
следующего года.

Колхозники нашего района в 
^первом году семилетки сумели ус
пешно п1>овести затото1Бку грубьк 
кЬрмов. В целом по району план 
загоФовки сена выполнен на 109,6 
процента, заложено 40.400 тонн 
силоса, из них 18.500 тойп ку ку 
рузного, или больй1е,'чеМ в прошлом 
году, в 1,7 раза. В среднем на коро
ву в районе приходится по 12— 13 
Т0П.Н силоса.

В связи с предстоящей зймовкой 
ббществённого ёкОтЛ в районе ейзда- 
на спецйальная бригада во г.ааве 
с начаЛьйййбм райбнпой инейекЦий 
tio Сельскому хозяйству тов. Мари
ниным, которая займется проверкой 
готовности кёлхозёв к  зимОвке и с 
первых же дней шможёт усйраяить 
вСе недостатки.

Сейчас колхозники района стре
мятся завершить нолевые работы —  
организуют двусмеиную работу 
Фракторов на вспашке зябй; подраба- 
тываюф сёмена.

Свои первые успехи колхозники 
дасвящают предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС. •

Н. ТИМОФЕЕВ, 
председатель Зырянского 

райисполкома.

За последние годы резко воз
рос спрос покупателей на товары 
д.чительного пользования. Это 
свидетельствует о повышении 
благосостояния народа, росте его 
материальных запросов. Жизнь 
настоятельно т{Н2бует улучЕпенйя 
обслулшваняя покупателей путем 
внедрения новых форм торговли. 
Одним из таких новшеств в тор
говле является продажа товаров 
в кредит.

В г. Томске с 28 сентября 1959 
года в целях Создания рабочим и 
служащим наибольших удобств в 
приобретении товаров длительно
го пользования будут продайаться 
товары в кредит. Трудящиеся мо
гут с рассрочкой оплаты на 12 
месяцев приобрести радиолы и ра
диоприемники высшего, первого и 
второго классов, моторолЛ[е11ы 
«Тула-200» и «Вятка», мотоцик. 
лы «М-1-М» и «К-58», лоДй-:й^1е 
моторы, швеййЫе машины «Ту
ла», гар.мбнин, мех черно-сере
бристой лисицы и изделия из не
го. С рассрочкой на 6 месяцев 
продаются фотоаппараты стой, 
мостью от 400 рублей, велосипе
ды (в период с 1 октября по 1 ап
реля), охотничьи ружья стои
мостью 700 рублей, наручные н 
карманные часы в металлическом 
корпусе (кроме золотых н позоло
ченных), часы настольные, уни
версальные кухшшые машины 
«УКМ», проигрыватели, мех пес
ца и изделия из него, пальто 
мужские и женсние, костюмы 
мужские из шерстяных тканей 
стоимостью от 1.500 рублей, 
шелковые и шерстяные платья 
стоимостью от 400 рублей, кос
тюмы женские шерстяные стои
мостью от 700 рублей и выше.

В городе Томске продажу това
ров в кредит будут производить 
магазины №№ 1, 27, 31 горпром- 
торга и универмаг, в г. Асино — 
магазин ореа лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбина
та и раймаг Асиновского райпот
ребсоюза, в г. Колпашево — ма
газин Колпашевторга.

Передача покупателям приоб
ретенных в кредат товаров произ
водится при представлении ими 
справки с места работь! о средне
месячной (за последние три меся
ца) заработной плате после запол
нения в магазине поручёнйй Ьбя- 
зательства по установленной фор
ме и при оплате не менее 20— 25 
процентов стоимости товара. 
Оста.чьная часть стоимости товара 
удерж1гвается из зарплаФы поку
пателя по месту работы и пере
числяется предприятием магази
ну.

При продаже товаров в кредит 
с покупателей взимается в пользу 
торгующих организаций при рйс- 
срочке платежа: до 6 месяцев
включительно —• 1 процент, свы
ше 6 месяцев до 9 месяцев вклю
чительно — 1,5 процента, свыше 
9 месяцев До 12 месяцев включи
тельно — 2 процента от рознич
ной цены товара.

Расчеты за товары, проданные 
в кредит, производятся по ценам, 
действовавшим на день продажи. 
При изменении розничных цен на 
проданные в кредит товары пере
расчеты с покупателями не произ
водятся.

На товары, купленные в кре
дит, распространяются гарантий
ные сроки пользования и порядок 
обмена, устаиов.тенные для таких 
же товаров, купленных в рознич-

сети за наличныйной торговой' 
расчет.

П. ПЕТРОВ, 
нача.чьннк торгового отдела 

областного управления 
торговли.

По следам 
неопубликованных 

писем

УСПЕХ МОЛОДОГО КОМБАЙНЕРА
в  июне этого года, когда на за

седании правления сельхозартели 
«Наша Родина» Кожевниковского 
района было решено доверить ком
байн молодому ко'лхознику Валерфги- 
ну Никонову, многие сомневались: 
справится ли? А кто-то даже посо- 
веторал председателю подыскать 
опытного комбайнера в друго'М кол
хозе.

Но бригадир траяторного отряда 
тов. Марцунов сказал тогда:

—  Мы доверяем Валентину. Он 
справится.

П Валентин с честью оправдал 
■доверие своих товарищей. Прав
да, первое вре.мя работать было 
трудновато: сказывалось отсутствие 
опыта. Но товарищи помогли Ва
лентину освоить полюбившуюся ему 
специальность.

Сейчас Валентин — .лучший ком
байнер кол.хоза. При норме в 10 
гектаров он почти ежедневно уби
рал урожай с 14— 16 гектаров. 
Качество уборки у комбайнера 
В. Никон'ова всегда отличное.

В. РОМАНЕНКО.

Н. с . Гзж налшеал в редакцию 
о плохом ремонте часов и обмане 
клиентов часовьш мастером 
П. Г. Нартовым, работающим в 
часовой мастерской, расположен
ной по ’Проспекту имени Ленина 
№  23 г. Томска.

Председатель правления Том
ского областного добровольного 
общества охоишков и рыбаков 
тов. Богачев соЬбщил, что факты 
подтвердились.

За^недобросоеестное отношеяне 
к работе, плохой ремонт часов и 
обман клиентов П. Г. Нартов с 
работы снят.

С. Ф. Поляков написал в ре
дакцию о том, что рабочим литей
ного цеха завода «Сибэлектромо- 
тор» не заменяют пришедшую в 
негодность спецодежду.

Председатель завкома завода 
«Сибэлектромотор» т. Исаев со
общил нам, что финты подтверди
лись. Сейчас спецодежда заме
няется своевременно.

Н Е  Т О Л Ь К О  З Н А Т Ь ,  Н О  И  У М Е Т Ь
В школе №  8 г. Томска уро

ки труда пользуются любовью 
учащихся. Очень интересно 
проводит занятия по кройке и 
шитью мастер ателье № 2 
г. Томска Серафима- Иосифов
на Якимова (в центре снимка). 
Навыки в этом полезном деле 
с удовольствием приобретают и 
Света Сусорева (слева) и Ми
ша Чубнсов (справа).

В этом году ученики девя
тых классов будут проходить 
практику на Томском электро
механическом заводе. Здесь 
они приобретут некоторые тру
довые навьгаи. освоят профес
сии токарей, слесарей, ознако- 
йятей с оборудойаниеи.

Ф ото г .  Викторова.
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ищс пути комплексного использования древесины \ рыбы т р» плана

Коллектив ТнмирязевскогЬ  
леспромхоза в период подго
товки к  X X I съезду КП С С  
разработал мербприятия по 
коШплексному использованию  
заготавливаемой предприяти
ем Древесины. Эти мероприя
тия одобрены Томским сове
том народнбго хозяйства.

О первых шагах комплексно
го использования лесного 
сырья, о перспективах Много
отраслевого развития своего 
предприятия тимйрязевцы рас
сказывают в публикуемых се
годня письмах.

П е р в ы е  
ш и в г и

с каждым годом столярио-мебель- 
Еый цех нашего леопромхова уве
личивает вьшуск готовой ПР01ДУК- 
^^ия. Мы изго+овляем столы, 
стулья, парты, диваны, оконные 
рамы и переплеты, двери —  всего 
не перечислишь. Наша продукция 
поступает на многие йрадприятия 
Томска-

Реконструкция леопромхо'за ста
вит большие задачй и пенед нами, 
деревообработчиками. Предстоит 
резко увеличить вышу'Ск изделий, 
снизить их ■ себестоимость; повы
сить качество продукции. Добиться 
этого можно лишь за счет моде|рни- 
зации оборудования, внедрения 
новых стаико'В и ивструмеята. Нам 
предстоит наладить конвейерную 
обработку пиломатериалов.

Условия для этбго имеются. Не
давно мы в полтора раза расшири
ли территорию цеха, установили 

»новое оборудование —  долбежйый 
ставок, фуганки, получили новую 
ленточную пилу.

В нашем коллективе много опыт
ных, ювалифицяроваиных опе'циа- 
лвстов, которые отлично знают про
изводство. Хорошо трудятся стОля- 
ры-стаиочники Павел Алексдялро- 
вич Орлов, Анатолий Иванович 
ВерколАб, Валерий Дедюхин, Юрйй 
Ершов и многие другие. Они охотно 
передают опыт новичкам.

Коллектив цеха борется за эконо
мию пиломатериалов. Только в этом 
году себестоимость нашей продук
ции снизилась на 40 прощентов. 
Ежемесячно заданш! мы выполняем 
ва 120— 140 процентов.

Перез два —  три foaa мощность 
столярно-мебельного производства в 
леспромхозе увеличится вдвое. Наш 
коллектив полон решимости способ
ствовать техническому прогрессу 
на нашем предприятии, бороться за 
Уве.чйчение выпуска добротной, де
шевой и красивой продукции.

М. ПЕТЕЛИН, 
мастер столярно- 
мебельного цеха.
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Заглянем в будущ ее
Большая задача поставлена в се- 

I милетке перед работниками лесной 
и деревообрабатывающей промыш- 
ленностИ —  за счет комплексного 
использования сырья получоть наи
большее количество продукции с 
минимальными трудовыми и мате
риальными затратами.

Коллектив нашего леспромхоза в 
Ответ на Обращение июньского Пле
нума ЦК КПСС, борясь за досрочное 
выполнение семилетки, решил в 
ближайшие годы изменить лицо 
леспромхоза, превратить его з  ком- 
бинир1№ааное предйриятие с отрас
л я м  производства: лесозаготовки,
деревообработка и  лесохимия. Мы 
берем курс на максимальное ис
пользование отходо'в при обработке 
древесины.

Развитие нашего леспромхоза 
пойдет не путем увеличения объе
ма загото'Вок леса в круглом виде, 
а за счет ко1мплексного' использова
ния древесного сырья. По предва
рительным подсчетам, процент вы
хода древесины достигнет 90 про
центов против 48 в настоящее 
время.

Вся заготовленная древесииа бу
дет перерабатываться на пиломате
риалы, тарную дошечку, черновые 
детали столярного и мебельного 
произв'одства, древесную струяжу. 
В леспром.хо1зе будут вьграбатыватъ- 
ся и лесохимические продукты: 
уксуСно-каЛьЦиевая сЬль, смола, де
готь, (жтаИидар и другие.

Пройдет несколько лет. и на 
территории леспромхо.ча вырлстет 
комбинат, оснащенный мощной со
временной техникой. Заготовленная 
древесина поступит на лесопильный 
завод. Ежегодано он будет перераба-

Вырастут новые цехи
Генера.чьный план строительства 

лесопильно-тарного цеха ш  перера
ботке древесины уже утвержден 
комбинатом «Томлес». Его Промыш
ленная площадка займет 26 гекта
ров. Это будет современное про
мышленное “ предприятие с новей
шими механизма1ми и производи
тельным оборудованием. И от нас, 
строителей, во многом зависит 
своевременный пуск комбината в 
зкоплуатацию.

J Нам ггредстойД СОРрудйть рй;згру- 
#зоч'ные эстакады, сортировочную 
I Площадку, двухэтажный корпус ле- 

согагльно-тарного цеха, стружко- 
Упаковочйый цех и другие объекты. 
Для этого есть все возможио'сти, 
есть опытные кадр.ы строителей. 
Бригады плотников «Андрея Милле- 
Ра и Михаила Нестеро'ва, бригада 
Каменщиков Александра Блинова го
товы начать строительство.

Мы подготовили специальные 
склады для хранения стройматер^- 
лов,^ составили графики работ. На 
Площадку завезли первую партий 
цемента. Однако для успешной ра
боты нам потребуется 130 тоня

цемента, 10— 15 тысяч ш тук шла
коблоков. Для доставки гравия нам 
надо иметь два самосвала. В комби
нате «Томлес» абеща.чи обеспечить 
нас всем необходимым, но пока ни 
машин, ни шлакоб.чоков мы не 
имеем. А подвозить гравий нужно 
сейчас.

Строительство комбината широко 
поддерживает вся общественность 
леспромхоза. Недавно, например, 
состоялось совещание с представи
телями Ти}шрязевской средней 
школы. Договорились, что учащие
ся 8— 10 классов будут участво
вать в строительстве. Это для нас 
хорошая помощь.

На днях начинаем укладывать 
фундаменты для лесотарного кор
пуса и пеха упаковочной стружки. 
Мы планируем к  ноябрю закодггить 
фундаменты и '.зимой вести камен
ные и гголяряые работы. Наше 
обязательство —  сдать лесотар. 
ный корпус в первом полугодии бу- 
lytuero года. И строите.чи леспром
хоза слово свое одержат.

В. комлик,
начальник отдела капитально
го строительства леспромхоза.
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^.тvлья диваны, оконные рамЫ изготовлёны В столяр-
1ТИ столы. " У '" ‘ ’^ ’„,^„рязе.вского леспромхоза. П роизводство.этих
«ебельном цехе Тимир ^ каждом леспромхозе,
делии можно без ТРУА<* “ и  фото В. Гончарова.

I тывать до 120 тысяч кубометров 
леса. Вся разделанная древесина 
пойдет в тарный цех, це.хи упако- 
вочйой стружки и тарного картона, 
в энергохимичеокие установки.

Отходы деревообработки будут 
переработаны на штукатурную 
дранку, использованы для изготов
ления древесно-стружечных плит. ^ 
Около двадцати тысяч кубометров 
отходов мы переработаем на энерго- 
химйческих усталтоиках. Двенад
цать тысяч кубометров используем 
как топливо для паровой сушилки.

(^пилки для лесопильного цёхд, на 
транспортер ах поступят в топкй 
Помератцева; из них будут полу
чать химические продукты- -

Резко повысятся культура произ
водства, рентабельность нашего 
предприячшя. К концу семилетки 
объе1М валовой продукции увели
чится в два с лишним раза, почти 
в'двое возрастет производительность 
труда, в 1,7 раза увеличится раз
мер прибыли.

В леспромхозе расход ка- 
питаловложепий на о.дии рубль ва
ловой продукции за последние де
сять лет составляет около 30 ко
пеек. После реконструкции пред
приятия расход каииталовлюжеиий 
сократится в три с липишм раза, а 
все строительство комбината оку
пится уже в 1965 году!

В общей сложности на сооруже
ние комбината потребуется около 
двух с половиной лет. В 1962 году 
вступят в строй лесопильный за
вод и тарный цех. А цех упаковоч
ной стружки и энериохимические 
установки дадут готовую продук
ций уже через год.

Реконструкция леспромхоза в 
комплексное предирилтие по пере
работке древесины избавит нас от 
содержания нижнего склада на ре
ке Томь и Тимиря.зев'ского сплавно
го участка. Ежегодао во время их 
затопления леспромхоз терпит 
убытки в несколько сотен тысяч 
руб.тей. Из всего объема лесозагото
вок только двадцать тысяч кубомет
ров круглого леса предприятие бу
дет отправ.чять потребителям.

Широкие перспективы открыва
ются перед пами в виду внедрения 
машино-иотонпого проязводства, 
максимального использования меха- 
ни.змов, комплексной переработки 
всей загото1влешной древесины. 
Коллектив леспромхоза даст к  кон
цу семилетки большое количество 
дрполнитольной продукции без уве
личения объема лесозаготовок.

Десятки кубометров пилома
териалов выпускают ежеднев
но лёсотарные цехи леспром
хоза. Хоиошо ррботают станоч
ницы Факяя Бахметова и 
Раиса Шавырнна. Они вьту- 
скают продукцию только от
личного качества.

На С1шмке (слева HanpaBol; 
Факия Бахметова, Раиса Ша- 
выряна и десятник Екатерина 
Бирюлина у склада готовой 
продукции.

Фото в. Гончарова.

Станки и механизмы—  
в надежных руках

Н. РЕРИХ,
экономист планового отдела 

леспромхоза.

Наш лесопильно-тарный нех “  
о.дин из трех, имеющихся сейчас в 
леспрюмкозе. На складах яы рас- 
кряжевьтаем древесину, затем оаз- 
дельгваем ее ш  сортиментам. Цех 
выпускает пиломат.ериалы, тарную 
дощечку, штукатурную дрань, шпа
лы для узкоколейной железной до
роги. Разнообрязп-ая продукция пё- 
ха и.Д'СТ на фабрики и  заводы Том
ска.

В ближайшие годы выпуск пило-' 
мтериалов намного увеличится, 
производительность труда возрастет 
в два с лишним раза. Этого мы 
добьемся за счёт мо1деряизяний 
старого и внедрения нового обору
дования. Например, мы уже полу
чили две новые пилорамы, кото
рые ггозволят резко увеличить вы
пуск Продукции и снивитБ ее себе- 
стотгость.

Важное зиаченяе имеют у.дтчше- 
ние условий труда рабочих, борьба 
за повышение культуры производ
ства. Яедавпо мы установи.ди в це
хе три траисппртера со специаль- 
ньтмИ бункерами для уборки опи- 
■док. Бункеры наполняются опилка
ми, и  машины вывозят их с терри
тории цеха. Облегчил труд рабочих 
ноитлй траиспортер для подачи го
товой про.дукшги иа склад. А ведь 
раньше ее вывозила! из цеха на ва
гонетках.

Работа в тарных цехах леспром
хоза —  хоро'таая школа для рабо
чих, которые B’fiKope перейдут в це
хи нового комбината. У  нас есть 
нястояшие мастера своего дела. 
Гтаночник пша.тостанка Михаил 
Пичугип, нттлоправ Петр Орлов, 
стан""Ч11пы ФаКйя Бахметова, Ран
га Ша.выриня, слесарь Аркадий 
Mtrxa.TKHH, как й,многие их товари
щи, ежедневно неревьшо-дняют нор
мы.

Пройдет два— три года, и многие 
промьппленные предприятия Томска 
и других городов получат значи
тельно больше, челг сейчас, лесо- 
тарной продукции Тимирязевского 
.деспромхоза.

Б. ОШИТКО, 
технорун лесопильно

тарного цеха.

В электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного транспорта

ПРАКТИКА ПРОШЛА 
ХОРОШО

С про1!.зводствениой практи
ки, которая была организована 
на Пензенском дйзельном за
воде, возвратились студенты 
третьего курса механического 
факультета. Во время работы 
в литейном цехе они хорошо 
ocBoHjPi процесс обработки де
талей, изготовленМе стер}кяей 
для отливки сложных дета.чей 
теплововных двигателей. Осо
бенно хорошо трудились сту
денты тт. Фокин, Коханнж, 
Четвергов. Шестаков и другие. 
Они ежедневно вьшп.чняли по 
два и более сменных задания. 
Успешная работа студентов по
зволила литейному цеху до
срочно выполнить месячный 
план. Завод объявил студентам 
благодарность.

ДИПЛОМНОЕ
ПРОЕКТИРОВАНИЕ

Студенты группы 44-д фа
культета’ электрификации же
лезнодорожного транспорта 
работают , над дипломными 
Проектами. Многие дипло.мники 
вьшолняют работы по заявка.м 
предприятий железнодорож
ного транспорта, в частиости, 
для локомотизны» депо Тайги 
и станции Ийской Томской же
лезной дороги.

Студент тон. Втюрин создает 
приспособление для продорож- 
ки коллекторов тяговых двига
телей под электровозом, сту
дент тов. Кор.мшпкин проекти
рует телескопический подъем
ник для снятия и установки 
фрикционного аяшарата авто
матической сцепки электрнче- 
скнх локомотивов.

Представляют практический 
интерес для производства и 
другие работы студентов.

НОВОЕ ОБОРУДОВАПИЁ 
ДЛЯ ЛАБОРАТОРИИ

К началу нового учебного 
года значительно пополнилась 
современным оборудованием 
лабораторная база института.

В лаборатории кафедры 
электрической тяги установле
но новейшее оборудование 
электрювозов переменного то
ка, HonjCTeH для де.монствйции 
студентами игнитрОй. На 
кафедре энергоснабжения
смонтирована ученая тяговая 
подстанция. Приобрютеи ком
плект однцродн^ вентилей. В 
лаборатори1Г'-^леграфии сту
денты смогут изучать новый 
рулонный аппарат. Это Позво
лит лучше организовать учеб
ный процесс, расширить науч
ные исследования.

АЛЕКСАНДРОВО. (По ра- 
дно). 25 сентября коллектив 
Александровского рыбокомби
ната выполнил годовой план 
добычи рыбы. Выловкёно ры
бы на 2.560 центнеров больше, 
чем за то же время прошлого 
года. Годовой план вьшо.тнили 
все рыболовецкие артели .А.чек- 
сандровского района.

Впвреда идет ноялектиз ры
боловецкой артели имени <t40 
лет Октября >. Промысловики 
этой артели уже даля сверх 
плава 300 цаггнеров рыбы.

Пересмотрев свои обязатель
ства, рыбаки района решили 
дать до конца года не меяее 
четырех тысяч центнеров рьь 
бы.

Мастера-строители повышают квалификацию
в  строит4льи<ж тресте № 97 

второй год проводится техниче
ская учеба Мастерсе. После 
летнего перерыва недавно про
ведено первое занятие. Лекцию 
на тём.У: «Передовьге методы 
жилищного строительства в 
Москве> прочитал мастерам

главный инженер УНР-787 тов. 
Песков.

На этом Же занятия масте
рам дал ряд практических со
ветов главный шркенер управ
ления строительства и промыш
ленности стройматериалов сов
нархоза тст. Булычев.

На т щ
гио1шшевцев

Инициатива трудящихся
Громышевского сельского Со
вета Зьгрянхжого района, ре- 
1ПИВШИХ подгоФовить своими 
силами культурно-просвети
тельные учреждения к работе 
в зимних условиях, подхваче
на сельскими Советами Кол- 
пашевокого района.

На объединенном заседании 
бюро поркома КПСС и гор
исполкома разработаны усло
вия социалистического сорев
нования за образцовую подго
товку учреждений культуры к 
зиме. По условиям сорювнова- 
иия победителем будет тот 
сельский Совет, который к 
25 октября полностью отре
монтирует все учреждения 
культ^гры, обеспечит ях топли
вом, культинвентаре1М. благо
устроит их территории. В каж
дом культурном учреждении 
предусматривается обновить 
наглядную агитацию, улуч
шить работу клубных советов. 
Для побецргтелей соревнования 
учреждены переходягцее крас
ное знамя горисполкома и две 
деяеяяше прюмии.

Телевизионный журнал ,Л ) я  Сибирь”
Всныхивает экран телевизо- 

рж, и на нем появляются кнню- 
кадры необъятных просторов 
Си^щ т . Горюда, леса, реки, 
беокрхайние колхозные нивы, 
величественные стрюйки се
милетки. Мчатся поезда, везу
щие богатые дары возрожден
ного Края,— .уголь, древесину, 
машины, хлеб...

Так начался телевизиошгый 
Журнал «Моя Сибирь», пока
занный ва днях Томской сту
дией телевидения.

В журнале рассказывалось о 
завершающем этапе стройни 
Иркутской ГЭС. о разработке 
угля открытым способом а 
Кедровском угольном разрезе 
Кузбасса, о трудовых буднях 
Томского лесопёревалочйого 
комбината...

«Трактор и радио» — так 
назывался один из сюжетов. 
Кинокадры знакомят зрителей 
с красноярским изобретателем 
траигоора-автомата Иваном 
ГригорьёВйНем Логиновым. 
Трхаятор, управляемый при по
мощи р>аяио, — одно из новых 
достижений отечественной тех
ники, открьЙаЮЩеё огрют*ныё 
возможности перед сельским 
хозяйством.

Из журнала телезрители 
узнали не только о прюиэвод- 
ствен.ных успехах сибиряко1в в 
борьбе за технический про
гресс, за семилетку. Кииоплеи- 
ка запечатлела живописный

уголок горного Алтая в районе 
ТедецкоГО озера.

Любимое место отдыха ново- 
снбирхрев — театр оперы и 
балета. Идет балет • «Драгоцен
ный фонарь Лотоса». Коллек
тив театрха создавал его в сод
ружестве с, китайским балет, 
мёйстерогл Ли Чен-леном.

Кинематограф дал возмож
ность тёлёзрйтёлям «носётйть» 
также залы НРВРсйбйрской кар
тинной галерей, классы йедан- 
ио открЖшшейся здесь кРнсер>- 
ваторхии.

Журшал «Моя Сибирь» — 
коллективный труд сибирокйх 
телев1И0ионньЬс студий. В соз
дании первого номера журна
ла участвовали Томская, Ир
кутская, Ке1мероНС'Кая, Нойоси- 
бирс'кая, Барнаульская, Крхас- 
ноярокай стуДйй.

Смонтирован и оэвзгчен пер
вый номер журнала ва Том
ской студии. И то, чйо журнал 
смотрится с большим йнтерхе- 
сом, несомненная заслуга коП- 
лектива, участвов^шего в его 
созданйи, и, прхегкде всего, 
главного йператЪра Н. Кузьми
на и звукорежиссера В. Колес
никова.

Телевизионный журнал «Моя 
Сибирь», создаваемый в твор
ческом содружестве сибирски
ми студиями, будет выходить 
ежемесячно. Второй его номер 
готовят новосибирцы.

Фияыя
о лесоааготовителях
КРИВОШЕИНО. (По теле

фону). Новосибирская студия 
кинохрояики закои'^ла съемки 
цветного хрюникально-доку- 
ментального фильма «В  тайге 
сибирской». Киносъемки пройз- 
водились в Ергайском лес
промхозе — крупном лесо
заготовительном предприятйй 
комбината «Томлес».

В фильме запечатлены орга
низация работ, жизнь и быт 
лесозаготовителей.

КОРОТКО
На днях в г. Колпашево в 

горюдском парке оппкрылся но
вый кинотеатр со зрительным 
залом на 15(3 мест. Кинотеатр 
оборудован современной кино- 
аппаратурюй КН-12.

Коллектив Томского универ
мага 23 сёНАября Закончил вы
полнение квартального плана. 
Товаров прюдано на 300 тысяч 
рублей больше, чем преду
смотрено пла'ном.

К концу третьего квартала 
решено продать товаров на 
3 млн. 500 тысяч рублей сверх 
плана.

Мост через Ушайну построен!
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Ш  снимке: новый мост через Ушайку в районе улицы Казанской.

Заяончеяо стрюи- 
тельство моста чер>ез 
реку Ушайку. Этот 
мост — ваяшейшая и 
наиболее трудоемкая 
часть комплекса ра
бот по сЗфоительству 
автомагистрали в горо
де Томске. Возводить 
его должен был трест 
«Гидродорхмост». За
готовлен лес. готов 
проект сооружения. 
Но кому строить? Не 
хватало людей. И на 
помощь тресту при
шли студенты Томско
го инженерно-строи
тельного института.

Мало кто из них 
держал до этого топор 
в руках. Предстояло, 
так сказать, на ходу 
освоить прхи|)ессию 
плотника.

Много трудностей

прштшюсъ преодолеть 
будущим стрюителям. 
Днем они возводили 
опоры моста, а вече- 
ро'М брали в натру- 
жеш!ые руки авторуч
ки и садились за yчeб^ 
ники.

ПриШЛа iiPpia кани
кул, но стук топора не 
с.чолкал на стройке. 
Под руководством 
прюподавателН М. П. 
Снектора группа сту
дентов приступила к 
рытью котлованов под 
Опоры, затем устанав
ливали рхамнолежне- 
вые опоры.

Ушла на отдых од
на группа студентов, 
на смену ей пришли 
вновь студенты-но
вички в стрхоительном

I

деле. А  работа пред
стояла слояшая — 
сборка и установка 
прюгонов 1крил, уклад
ка верхнего н йижнето 
настилов. И бригады 
студеитов под руко
водством В. Морюзова 
и В. Сафронова ус
пешно стфавились с 
этйш! рхаботамн.

Бригада тов. Арефь
ева заготовляла и 
укладывала поперечи- 
яы. Студенты вывози
ли лес КЗ Калтайского 
леспрюмхоза, работали 
на пилораме треста 
« Гидрюдормост», из
готовляя детали дйя 
прЮезжей части моста. 
Преподаватели инсти
тута С. В. Бутовский и 
Л. В. Елизарюв всегда 
были там, где трудНо,

Фото Ф. Хитриневича.

где требовалась по
мощь.

Не все было гладко 
на стрюнтельстве мо
ста. Часто не хватало 

. леса, кузНечных поко
вок, йыходйл из стрюя 
кран «Пионер», Во
время не был достав
лен на мост пятитон
ный кран.

Но теперь все труд
ности позади, мост го
тов. Студенты сдела
ли городу хороший 
подарок. И, крюме это
го, для них строи
тельство явилось по
лезной практической 
школой.

Р. ГИЛЕВ, 
начальник участ
ка треста «Гидро- 
дормост».

З А П У Щ Е Н Н Ы Е  У С А Д Ь Б Ы
В Кировском рапонё города Том

ска немало неблагоустроенных, за
пущенных усадеб. В некоторых из 
них во время субботников и сани
тарных дней приводится в порядок 
только середина двора, а вся 
остальная часть усадьбы совершен
но не благоустраивается.

У жильцов усадьбы по улице 
Карташева 3 есть все возможности 
для того, чтобы превратить свою 
территорию в благоустроенный зе
леный уголок. Однако об этом они 
мало беспокоятся. Место, оставлен
ное для к.чумб и цветняков, занято 
здесь ш д огород. Через весь двор 
проходит замусоренная канава.

(Письмо в редакцию)
—  Почему’ так запущена усадь

ба?
—  Ждем, когда будут ретгонти- 

ровать дом, —  отвечает домком 
Л. Я. Панарина.

Неужели д.чя того, чтобы навести 
порядок в своей усадьбе, надо чего- 
то ждать?

Жильцы усадьбы по у.Лнпе Кры
лова, 47 могу-г оборудовать деГсКуго 
площадку, посадить деревья и к у 
старники, но нс делают этого.

А ведь в Кировском раГю'Не есть 
с кого взять пример заботливого 
отношения к  благоустройству уса

деб. Вот жильцы усадеб 68 й 
70 по улице Советской регулярно 
проводят санитарные дни, суббот
ники^ В своих дворах они разбили 
клумбы н цветнпкн, посадили де
ревья. Здесь во всем чувствуется 
порядок.

Что необходимо для тОго, чтОбЫ 
сдолать такими все усадьбы рай
она?' Многое зависят, прежде всего, 
от инициативы самих жильцов. 
Управдомы: и члены гаартально- 
уличных комитетов должны также 
организовать население на работы 
по б.чагоустройству.

Б. УЙ А Н Ц Ё В .
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К Т О  В Ы И Г Р А Е Т  
О Т  Р А З О Р У Ж Е Н И Я

Включив предлапияк Совет- 
иихго правительства о всеобщем 
н полном раэоружеяня в свою по
вестку двя. текущая сессия Гене- 
ралыюй Ассамблеи ООН плани
рует через казтое-то врежя прове
сти дискуссию по злому жизнен
но важному вопросу. Тем време
нем, не дожидаясь офнщкшьной 
дшжлхсии, новое предложение 
обсуждают Е1а всех континентах. 
Вокруг него развернулась пои
стине всемирная дискуссия. Прав
да, пока в нее вклющглнсь не 
столько дипломаты различных 
рангов, сясолвко представители 
широких кругов обществеяяости. 
Предложение о разоружении не 
сходит со страниц мировой прес
сы, оно на устах у  всех, кто оза
бочен судьбами мира.

Никто та скаткет, что аяглий- 
еная газета < Дейли мяррюр> пре
увеличивает, когда она пишет, 
что «выступлевие Хрущева, пред- 
лолшвшего уничтолаггь все воору
жения, по-прежнему является ве
личайшей новостью во всем ми
ре». Все остальное, по словам 
той же газеты, «выглядит ничтож
ным по сраинетио с огромгаой 
ваЖ1»остж предложением русских 
распустить вооруженные силы в 
течение четырех лет».

Еусли попытаться проаяализярю- 
вать причины громадного резонан
са, который получило предложе
ние о разоружении, то следует, 
вероятно, в первую очередь, от
метить, что ояо та продиктовано 
какими-либо узкими интер>есамн, 
не порождено соображениями 
Конъюнктурного порядка.

Преджхягеяие о разоружении от
вечает интересам не одного како
го-либо государства или группы 
государств, а соответствует инте
ресам всех стран без какого-либо 
истпшчеяия. На это обращают 
винмаиие многие комментаторы, 
подчеркивающие, что Советский 
Союз виес свои новые предложе
ния в момент, когда ни у кого не 
может возникнуть мысль, будто 
он добивается всеобщего и полно
го разоружения потому, что от- 
сттат в новейших видах вооруже
ния и потомуде стремится к ни
велировке с другими, более мощ
ными в военном отношеиии дер
жавами.

Если такие подозрения — каки
ми бы нвобосяован1ными они ни 
были — могли кое у кого возник
нуть 30 с  лишним лет назад, ког
да СССР также выдвигал про
грамму разоружения, то сейчас 
они никому не приходят в голо
ву. Да это и понятно. Ведь стра
на, предлагающая разоружиться,

Прибытие 
в Пекин 

иностранных 
де;г1егаций

ПЕКИН, 26 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Пекин для участия в 
торжествах по случаю националь
ного праздника китайского наро- 

— 10-летия образования КНРда
прибыла делегация Общества со
ветско-китайской дружбы во гла
ве с заместителем председателя 
Общества, председателем Совет
ского комитета защиты мира пи
сателем Н. Тихоновым, а также 
партийно-правительственная де
легация ГДР во главе с членом 
Политбюрю ЦК Седиалистичеокой 
единой партии Германии Герма
ном Матерном и правительствен
ная делегация Иракской Респуб
лики.

Ранее в Пекин прибыли делега
ции коммунистических и рабочих 
партий Франции, Италии. Кана
ды, Алжира, Австрии, Австралии 
и других стран, а также делега
ции Всемирной федерации проф
союзов, Международной демокра
тической федерации женщин и 
многие другае.

пе?»ой в ю рю  запухяяла искуост- 
веввые сдутиики Земли, первой 
ompaeeuia ракету на Луну и дала 
неавало д р у т х  доказательств перь 
вокяассното состояния своей на
уки. техшжн и промьппленности.

Хотя мало кто отрицает коя- 
струкпшный характер cQperxifHX 
предложений, нетрудао заметить, 
что кое-где предпринимаются по
пытки ослабить их притягатель
ную силу. Делается это различ
ными методами. Один стр>емятся 
посеять сомнения относительно 
реальности, практичности, осуще
ствимости советских предложе
ний. Им спешат приклеить ярлык 
«идеализма», «неосуществимой 
мечты». Другие вдут дальше, пы
таясь приписать Советскому Сою
зу стремлеяие «подорвать» эко
номику западаых держав, в пер
вую очередь Соединенных Шта
тов, используя в качестве средст
ва разоружение.

Неверие некоторых американ
ских публицистов, общественных 
и государственных деятелей в 
способность экошжмш их страны 
фуикционирювать нормально без 
толстых военных подпориж прюсто 
поризителыю. Некоторые газеты 
пишут, что Советский Союз вы
играл бы от частичного или пол
ного разоружения «огносительию 
больше», чем США. Прж этом 
указывают на то, что в случае 
разоружения американская эконо
мика «подвергнется серьезному 
напряжению». Такого мнения 
прждерйкивается, например, фи
нансовый обозр»еватель «Нью- 
Иорж геральд трибюн» Фарн
суорт. И не один он. Под давле
нием р)уководителя амержканского 
щюфобъедвдения АФТ— КПП 
Джорджа Мини, который никому 
не желает уступать пальму пер
венства в отстаивании политики 
холодной войны, это обч>единение 
приняло рюзолгоцию, отвергаю
щую советские предложения о 
рюэоружении, так и не обсудив 
их.

Говорят, что Мини и некоторые 
другие американские реакцион
ные прюфсоюэные деятели выска
зываются прютив риэоружения и

держатся за гонку вооружений 
под тем пред.чогом, что этим они 
обеспечивают большую занятость 
и предотвращают безриботицу. 
Такой аргумент не звучит убеди
тельно хотя бы потому, что расхо
ды на вооружение в СШ А в пос
ледние годы увеличивались, а 
безработица тем не менее рюс.ча. 
Многие американские прюфсоюз- 
нью организации; с чьим мнением 
не желают считаться Мини и 
компании, уже давно поняли, что 
путь к обеспечению большей заня
тости и большего прюцветания 
прюходит Не черюз рвзрушитель- 
ные войны и горы трупов, а чер)вз 
мириое сотруудничество и взаимо- 
вьпчадную торговлю. О неверности 
утверждений, будто р»аэор>^жение 
обязательно ведет к кризису или 
экономическому спаду, можно су
дить по тому, какие ширкжие воз
можности для междунарюдной 
торхговли открывают ослабление 
напряженности, замена гонки 
вооружений сорхевнованнем на 
мирном поприще.

По данным фрханцуэской печа
ти, только 15 с т ^ н  — участниц 
НАТО трнтят на вооружение 80 
миллионов фрханков в секунду. 
Согласно американским данньпи. 
вместо одного бомбардирювщика 
можно было бы прстрюить 500 
школьных классов, а стоимость 
одного транспорта для пер>евовки 
боепряшасов позволила бы увели
чить жалование 19 тысячам учи
телей на 1.000 долларюв в год. 
Денежных средств, расходуемых 
на одно десантное судно, было бы 
достаточно, чтобы в два рхаза уве
личить нынешние государствен
ные ассигнования СШ А на иссле
дования рхаковых боле.зней. Одну 
амержканскуто подводную лодку 
для запуска рикет «Поларис» за
менили бы 233 больницы...

Аналогичную замену можно 
было бы прои.эвести во всех стра
нах, тратящих огрюмяые средства 
на вооружение. Кто остался бы 
от этого в проигрыше? Разве от 
такого поворота в международных 
делах не выиграли бы все наро
ды?

Обозреватель ТАСС 
И. ОРЛОВ.

И

Г  i
Решбние ЦК Венгерской 

социалистической 
рабочей партии

в  городах Китайской Народной Республики открыто множество 
увиверхсальных магазинов. В продажу постзпает широкий ассорти
мент товаров народного потребления.

На снимке: в одном из торговых залов Шанхайского универма
га № L.

(Фотохроника ТАСС).

X IV  СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

БУДАПЕШТ. 27 сентября. 
(ТАСС). Газета «Непсабадшаг» 
публикует сегодня решение Цент
рального Комитета Венгерской 
социалистической рабочей партии 
о повестке дня ст>езда ВСРП и о 
прюдставительстве на съезде.

Центральный Комитет р>ешил 
предложить открывающемуся 30 
ноября съезду ВСРП следующую 
повестку дня:

1. Отчетный доклад Централь
ного Комитета Венгерюкой социа
листической рабочей паритии и за
дачи парггии.

2. Директивы по решению эко
номических задач и рхазработке 
вгорюго пятилетнего нарюднохо- 
зяйствекного плана.

3. Внесение изменений в Устав 
партия.

4. Доклад Центральной реви
зионной комиссии.

5. Отчет апелляционной комис
сии.

6 . Вьгборы членов Центрально
го Комитета и Центральной реви
зионной комиссии.

По первому пункту повестки 
дня с докладом выступит това
рищ Янош Кадар. По вторему 
пункту — товарищ Иене Фок. По 
третьему пункту — товарищ 
Дьердь Марошан. По четвертому 
пункту — товарищ Дьюла Фодор.

В соответствии с решением на 
съезд от каждых 600 членов пар
тии будет избираться один деле
гат с решающим голосом и от 
каждых 600 кандидатов в члены 
паругии — один делегат с совеща
тельным голосом. В решении 
Центрального Комитета указы
вается, что делегаты так же, как 
и члены пархтийного руководства, 
во всех инстанциях избираются 
тайным голосованием.

Кончина премьер-министра Цейлона
ЛОНДОН, 26 сентября. (ТАСС). 

Как передает нсрресяюндеят 
с1гентства Рейтер из Коломбо, 
прхемьерх-министр Цейжхна С. Бан

даранаике. на которого было про
изведено вчера покушение, 
дня утрхом скончался.

сего-

Р
НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 

(ТАСС). Вчера на утреннем пл^ 
наржом заседании Генеральной 
Ассамблеи в общей политической 
дискуссии выступили делегаты 
Саудовской Аравии и Пакистана.

Глава делегации Саудовской 
Аравии, государхсгвенный министр 
по делам ООН Ахмед Шукейри 
отметил, что нынешняя сессия 
Генеральной Ассамблеи проходит 
в период событий огромной исто
рической важности. «Визит г-на 
Хрущева в Соединенные Штаты 
и прхедстоящая поездка г-на Эй- 
зеяхауэрха в Советский Союз яв
ляются наиболее волнующими со
бытиями дня... Они могут оказать
ся историческими для целой эпо
хи». — заявил делегат Саудов
ской Архавии.

ЗамечателЬнЬш документ 
гуманизма и миролюбия

СОФИЯ 26 сентября. (ТАСС). 
Болгархский Национальный коми
тет защ>иты мира принял решение 
о беэоговорючной поддержке прхед- 
ложений Советского правитель
ства о всеобщем и полном разору
жении, которое укрепит мир на 
земле и откроет пгарюкий путь для 
искрхеянего и плодотворного со

трудничества, для создания ново
го мира без войны и лишений.

Декларация Советского прави
тельства, говорится в решении 
Национального комитета защиты 
мира, является замечательным 
историческим документом г̂ чиа- 
низма и мирюлюбия.

Прхедставятель Пакистана -  
министр иностранных дел Ма,нсур 
Кадир полностью поддержал по
зицию западных держав в прюбле- 
ме разоружения. Он внес предло
жение, явно запутывающее реше
ние этой проблемы, а именно, — 
чтобы комитет 10 достиг согла
шения о сокращения вооруженных 
сил и обычных видов оружия ве
ликих держав, а после этого рас
смотрел вопрос о созыве в прхеде- 
лах двух лет специальной сессии 
Генеральной Ассаийлеи для осу
ществления сокрхащения рхегулярх- 
ных армий и вооружений всех 
остальных государств — членов 
ООН до соответствующих урхов- 
ней.

являются основными и исчерпы
вающими, и надеемся, что серьез
ное рассмотрхение их Организапи- 
ей Объединенных Наций щхоло- 
жит путь к более плодотворному 
обсухкдению этой давнишней 
прхоблемы, которая имеет прямое 
отношение к международному 
миру и безопасности».

Министр иностранных дел Бол
гарии Кархло Луканов заявил, что 
прхедложение прхав'ительства СССР 
о всеобщем и полном рхазоруже- 
нии является кардинальным и 
наиболее важным пунктом пове
стки дня сессии. Он указал, что 
при ньшепших условиях полное и 
всеобщее разоружение является 
более рхеалистичным, чем частич
ное разоружение, потому что оно 
создает меньше затруднений в 
достижении соглашения.

Назначение В. Даханаяке на пост 
премьер-министра Цейлона

КОЛОМБО, 26 сентября. 
(ТАСС). Генерал-губернатор Цей
лона Оливер Гунетиллеке прхедло- 
жил мияистрху просвещения 
В. Даханаяке сформирховать но
вое цейлонское правительство в 
связи с убийством прхемьарх-мини- 
стра С. Бандаранаике.

КОЛОМБО, 
(ТАСС). Как

27 сентября, 
сообщает газета

«Цейлон обсервер», парламент
ская фрха:кция правящей партии 
«Махаджаяа ексат пераму- 
на» (Объединенный народный 
фронт) единодушно выразила вче
ра доверие новому премьер-мини
стру Даханаяке и обещала ему 
полную поддержку, сотрудничест
во и помощь в деле осуществле
ния программы и политики пра
вительства.

Прочный мир надо начать 
строить сейчас

На дневном заседании выступи
ли представители Афганистана, 
Болгарии. Дании, Бельгии, Тур
ции и Голландии.

ЛОНДОН. 26 сентября. (ТАСС). 
Выступая с предвыборной речью 
в Стоктоне (графство Дарэм). 
Шинуэлл, занимавший пост мини
стра обороны в лейбористском 
правительстве, заявил, что план 
мира, предложенный Н. С. Хру
щевым, нужно испробовать. «Ес

ли существуют, — сказал Ши
нуэлл, — какие-то реальные шан
сы достигнуть соглашения с Рос
сией, Америкой и Францией, что
бы- обеспечить прочный мир, даже 
если для этого потребуется боль
ше 4-х лет, тогда, я думаю, нам 
следует начать это дело сейчас».

Боннский министр 
прошив разоружении

Глава делегации Афганистана 
Абдул Рахман Пежвак отметил, 
что во всех речах, произнесенных 
с трибуны Ассамблеи, с особой 
силой подчеркивалось глубокое 
стремление к миру. Немногие со
бытия. заявил он, приветствова
лись так горячо, как непосредст
венные контакты между руководи
телями великих держав.

Глава делегации Афганистана 
приветствовал предложение о все
общем и полном разоружении, 
выдвинутое правительством Со
ветского Союза. «Мы считаем, 
заявил он, что эти предложения

Выступивший затем министр 
иностранных дел Данни Иене 
Отто Краг сказал, что в настоя
щее время перспективы ослабле
ния международной напряшенн-о- 
сти и укрепления мира каж^^ся 
более лучшими, чем они были в 
течение нескольких поЬледних 
лет.

Делегат Данин затронул вопрос 
о представительстве Китая. «Вряд 
ли интересам ООН отвечает то.— 
заявил он. — что самая населен
ная в мире страна — Китайская 
Народная Республика —  не име
ет в Организации представителя 
правительства, осутцествляющего 
полную власть в течение столь 
многих лет».

Глава бельгийской делегация 
министр иностранных дел Пьер 
Вцньи, касаясь советского пред
ложения о разоружении, заявил, 
что полное и контролируемое раз
оружение является вдеалом, кото
рый должен быть безоговорочно 
принят и как можно скорее прет
ворен в жизнь.

Однако дальше этого заявления 
он не пошел и свел все к необхо
димости частичного разоружения.

Речь министра иностранных 
дел Турции Зорлу была направле
на на защиту своей внешней по
литики. В частности, он заявил о 
своей приверженности агрессив
ным блокам НАТО и СЕНТО.

Затем выступили делегаты Гол
ландии и Коста-Рики.

Неудачное испытание американского 
самолета-снаряда

НЬЮ-ЙОРК. 26 сентябрхт.
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшил с мыса Канаверал 
(штат Флорида), турбореактивный 
управляемый самолет-снаряд
«Снарк» с макетом ядерной бое

головки взорвался вскоре после 
запуска, который был произведен 
на мысе вечером 25 сентября. &

чтп^Корреспондент сообщает, 
это второй снаряд, взорвавшийся** 
за последние два дня на мысе 
Канаверал.

На первенство СССР по футболу
в  воскресенье в г. Красноярске

местная команда 
принимала у себя

«Локомотив»
на поле том

скую команду «Сибэлектромо- 
тор». Встреча закончилась побе
дой хозяев поля со счетом 3:0.

Письмо в редакцию
Разрешите через вашу газету лезнование и почтил памя-; 

выразить нашу глубокую благо- В. А. Стенина, 
дарность всем, кто выразил собо- I Семья Стениных.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 29 сен
тября по Томской области ожи
дается переменная облачность, 
местами слабые дождй',’* ветер 
южный, с переходом на западный 
и северо-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
по восточным районам 12— 17 
градусов, по остальным 9 
градусов тепла.
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В последующие два дня — пе
ременная облачность, местами 
дожди, ветер 3 — 7 метрхов в 
секунду, температура ночью от 
1 градуса мороза до 4 градусов 
тепла, днем — 7— 12 градусов 
тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КРУПНЕЙШАЯ ДОМЕННАЯ 
ПЕЧЬ В БАОТОУ ДАЛА 

ПЕРВЫЙ ЧУРУН

БЕРЛИН, 27 сентября. (ТАСС). 
В течение недели по Канаде 
разъезжает боннский военный ми- 

I нистр Штраус. Он осматривает 
I военные заводы, военно-воздуш- 
I ные базы, армейские лагеря. Бон

нский министр посетил атомный 
завод в Чок-Ривере. Всюду, где 
только можно. Штраус выступает 
с милитаристскилти заявлениями.

Сразу же по приезде Штраус 
заявил, например, что «идея о 
всеобщем и полном разоружении

ПЕКИН, 26 сентября. (ТАСС). 
Сегодня огромная доменная печь 
металлургического комбината, ко
торый строится с помощью Со
ветского Союза в Баотоу (КНР), 
вступила в строй действующих 
предприятий. Объем печи 1513 
куб. метров. Печь дала первый 
чугун.

неприемлема, посколпву ока исхо 
дит от Советского Союза». В Кал
гари Штраус высказался за прю- 
должение пребывания канадских 
и других иностранных войск в 
Западной Германии, за укрепле
ние Северо-атлантического сою
за.

Эти заявления Штрауса лиш
ний раз показывают, сколь нена
вистна для боннских милитари
стов перспектива ослабления меж
дународной напряженности.

Дом культуры ТЭМЗа
Гастроли музыкально-драма

тического театра имени Н. Ост
ровского.

29 и 30 сентября — «Свадьба 
в Малиновке».

Начало спектаклей в 8 часов 
вечера.

Успех алжирских патриотов
ПАРИЖ, 27 сентября (ТАСС). 

Парижские воскресные газеты со
общают об ожесточенных боях 
между французскими войсками и 
частями алжирской национально- 
освободительной армии. Наиболее 
сильные столкновения имели ме
сто в районе Аплона, где фран

цузский военный транспорт попал 
в засаду, устроенную вджирски- 
ми патриотами. 26 французских 
солдат были убиты. За последние 
двое суток французские войска, 
по данным печати, потеряли в 
Алжире около 40 человек убиты
ми.

Черные флаги на улицах Бонна
БОНН, 26 сентября. Коррес

пондент ТАСС Ю. Борисов сооб
щает:
. Более 50.000 горняков из Рур
ской области приняли сегодня 
участие в демонстрации протеста 
в Бонне. С черными флагами и 
транспарантами демонстрировали 
рурские горняки на протяжении 
6 часов по улицам столицы За
падной Германии, прютестуя про
тив непрерывно ухудшающегося 
социального положения и массо
вых увольнений в угольной прю- 
мышленности.

Уже многие месяцы в западно
германской угольной прюмышлен- 
ности продолжается хронический 
кризис сбыта угля. Вся тяжесть 
этих кризисных явлений легла на 
плечи горняков. Из месяца в ме
сяц На шахтах рветут горы угля, 
которые не находят себе сбыта.

По самым скройшым подсчетам, 
эти «запасы» составили сейчас 
18 миллионов тонн. Десятки ты
сяч горняков уже уволены. По 
данным печати, в Рур>е 100.000 
горняков являются «лишними» 
им также грозит увольнение.

целях искусственного сокращения рюшение 
добычи угля администрация шахт ' 
уже иного месяцев устраивает 
так называемые «празднич
ные» (нерабочие) смены, в ре
зультате чего горняки теряют 
часть своего заработка. В резуль
тате нерабочих смен горняки уже 
потеряли из своего заработка 130 
миллионов марок. В то же время 
дивиденды акционеров угольных 
шахт оставались незатрюнутыми, 
а курюы акций даже повысились.

Руководство прюфсоюза горня
ков в этих условиях придержива
лось пассивной политики и по су
ществу по,ддерживало боннское 
превительствэ, которое отделыва
лось в основно.м голословными 
обещаниями. Недовольство горня
ков бездеятельностью правитель
ства и пассивностью руководства 
прюфсоюза приняло в последнее 
время широкий размах. В этой 
связи перед руководством прюф
союза возникла угроза того, что 
оно октичательно потеряет дове
рие широких трудящихся масс.
Эго и явилось одной из основных 
причин, заставивших его принять

о прюведении массовой 
демонстрации прютеста горняков. 
В Бонне, однако, руководство 
прюфюоюза постаралось сделать 
все возможное, чтобы демонстра- 
Щ1Я прошла в «спокойных рам
ках». Накануне демонстрации на 
пресс-конференции в Бонне прюд- 
седатель профсоюза горшяков Гу- 
термут заявил, что он является 
решительным прютивником поли
тической забастовки как средства 
борьбы трудящихся за свои со
циальные права. Он предостере
гал участников демонстрации от 
«радикальных действий».

В целях «охраны порядка» в 
Бонн На время демонстрхации бы
ли стянуты крупные полицейские 
силы. По данным печати, в горюде 
было сосредоточено около 1.600 
полицейских.

Колонна за колонной, по четы
ре человека в ряд, молча шли 
горняки по улицам Бонна. В ру
ках у них , плакаты: «Нужда и
страх в наших семьях!», «Что 
создается руками нарюда, должно 
принадлежать народу!». «Прекра
тите массовые увольнения!» и т. д.

Кинотеатр именн М. Горького
29 сентября — новый художе

ственный фильм «Одни неприят- 
ностн». Сеансы: 8-30, 12, 1-55, 
3-45, 5-35. 7-25, 9-15. 10-55.
Для детей — новый фильм «Не- 
обьпеновенное путешествие Миш
ки Стрекачева». Сеанс в 1-20.

Зал кинохроники 
29 сентября — новые докумен

тальные фильмы, посвященные 
10-й годовщине Китайской Народ
ной Республики, «Великий Сун. 
Ят-сеп». «Изобразительное искус
ство Китая*, «Современная жи
вопись Гохуа». Сеансы: 7-40,
8-40, 10-40. Цветной художест
венный фильм — «Карнавальная 
ночь». Сеансы: 9. 10-20, 11-40,
1, 2-20, 3-40, 5. 6-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
29 сентября. Бо.чьшой зал —

новый художественный фильм 
«Одни неприятности». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50.
5-35, 7-20. 9-05, 10-50. Дети до 
16 лет не доггускаются. Малый 
зал — «Олеко Дундич». Сеансы; 
9. 11-15, 1-30, 3-45, 6 , 8-15,
10-30.

Городской сад
29 сентября — широкоэкрап- 

ный цветН'^й худпжественн11|й 
фильм «Сампо». Сеансы; 12,
2. 4 (касса с 9 час. утра), 6. 8, 
10 (касса с 5 час. вечера).

Погрузочной конторе станции 
Томск-Н требуются на постоян
ную работу машинисты паровых 
краиоь, помощники машинистов, 
стропальщики, грузчики.

Обращаться; станция Томск-Н. 
погрузочная контора. 2 — 2

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 30 сентября 1959 г. вьшускает на экраны кинотеатров 

города киноповесть

Сценарий В. Севела.
Режиссер-постановщик Борис ' Барнет.
Текст песен Л. Ошанина.
В р о л я х ;  Аннушка — Ирина Скобцева, Иван Иванович 

— Б. Бабочкин, Полина Сергеевна — А. Г. Георгиевская. 
Нина — Г. Токарева, Саша — Л. Барашков, Граната — 
Е. Королева, Вова — Э. Марцевич, мать Вовы — О. Аросева. 

Производство киностудии «Мосфильм», 1959 г.

Ж-

Гоащиряс
с 29 сентября до 3 октября 

— по 2 представления
5 часов и 8 часовНачало 

вечера.
В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 октября,— 

4 представления.
Начало в 11, 2, 5, 8-30 часов 

вечера. Касса открыта с 10 часов 
утра.

Ж'

I»

■Ж(
Управлению карьерами требу-^

ются на постоянную и временную 
работу: рабочие в известковый цех 
со сдельной оплатой труда, шо. 
феры 1-го а 2-го классов, техник- 
строитель, экскаваторщики, еле. 
сари по ремонту экскаваторов н 
других механизмов.

Обращаться; г. Томск, переу
лок Батенькова. 3, комната 27.

4 — 2
Совхозу «Заварзине» требуется 

техник по искусственному осеме
нению крупного рогатого скота. 
Оплата по соглашению. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться: Томский район,
совхоз «Заваозино», телефон 
24-51 (три звонка).

2 — 2

Артели «Металлист» требуют
ся: жестянщики, слесари.инстру- 
ментальшики, слесари, никели
ровщики. мастер литейного дела, 
грузчики.

Здесь же имеются в продаже 
навесы для ворот и дверей, чу
гунное литье (болванки) и колос
ники для котлов разных размеров.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 121. 2 — 2

Артели «Художественный труд» 
требуются кочегары, плотники, 
столяры, бетонщики, слесари.сан. 
техники, грузчики, цхранники, 
специалисты по химчистке и кра. 
шению одежды, заведующие скла. 
дами, кладовщики, учетчики, 
уборщицы, кассир, мастера муж. 
ского платья, нормировщики, 
главный механик и механики 
швейных машин.

Производственным мастерским 
мединститута требуются на по
стоянную работу; старший бухгал. 
тер на самостоятельный баланс, 
пилорамшик, электрогазосвар. 
щик, плотники, коновозчик и 
сторож.

Старшему бухгалтеру предо
ставляется квартира.

Обращаться' г. Томск, Москов
ский тракт 2.

2 — 2
Военторгу требуется бухгалтер 

пошивочных мастерских.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 8.

Обращаться г. Томск. Комму
нистический проспект, 31.

Комбина'П' производственных 
предприятий требуются' арматур
щики-бетонщики, слесари-ремонт
ники. кладовщик, уборщица.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 91.
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